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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Nesta terça-feira (2/4), é comemorado o Dia 
Mundial da Conscientização do Autismo. A data foi 
criada pela Organização das Nações Unidas (ONU) 
no ano de 2007 com o objetivo de levar informa-
ção à população para reduzir a discriminação e o 
preconceito contra os indivíduos que apresentam 
o Transtorno do Espectro Autista (TEA). 

Agricultores familiares, produtores de médio 
porte e os demais produtores rurais de Minas Ge-
rais com atividade produtiva de bovinocultura de 
corte e de leite, cuja renda tenha sido prejudica-
da por adversidades climáticas ou dificuldades na 
comercialização em função de redução dos pre-
ços de mercado, poderão renegociar as parcelas 
relativas ao crédito rural de investimento. 

Capacitar e atualizar conhecimento, compartilhar orientações, mostrando na prática os métodos de atendimento ao 
público, protocolos para fiscalizações e demais funções administrativas. Este é o objetivo do Curso de Capacitação para 
Atendentes das Unidades do Procon Regional do Norte de Minas, que será realizado a partir de quarta-feira (3/4), durante 
dois dias, na sede do Cimams.

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (An-
visa) autorizou o registro da vacina Abrysvo, da far-
macêutica Pfizer. A dose combate o vírus sincicial 
respiratório (VSR), causador de infecções no trato 
respiratório, como a bronquiolite. A resolução foi 
publicada nesta segunda-feira (1º/3) no Diário Ofi-
cial da União.

Programação especial reforça inclusão de 
crianças com autismo

Cimams e MP promovem capacitação 
para atendentes das unidades do 
Procon Regional 

Produtores de MG poderão renegociar o 
crédito rural

Pacheco barra mudanças do governo 
Lula na desoneração dos municípios 
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REGIONAL 4

REGIONAL 4

Pirapora gera emprego 
e renda com Projeto de 
Piscicultura

Anvisa autoriza registro 
de vacina que previne 
bronquiolite em bebês

EDUCAÇÃO 7

SAÚDE 6

Prefeitura contrata 
profissionais para 
reforçar equipe da Saúde

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), barrou as mudanças feitas pelo governo Luiz 
Inácio Lula da Silva na desoneração sobre as folhas de pagamento dos municípios. A decisão, na prática, 
mantém a desoneração da folha para municípios com até 156 mil habitantes, que havia sido revogada pela 
medida provisória. 

POLÍTICA 3

Parques mineiros 
promovem inclusão por 
meio de cadeiras 
adaptadas

Desde novembro de 2023, PCD e mobilidade 
reduzida contam com cadeiras de rodas adaptadas 
para se locomoverem dentro de 18 unidades de 
conservação do estado, entre elas os parques da 
Lapa Grande, em Montes Claros; de Grão Mogol 
e; da Serra Nova e Talhado, nos municípios de Rio 
Pardo de Minas, Serranópolis de Minas, Mato Ver-
de, Porteirinha, Riacho dos Machados.
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Business Club, a bola da vez

Como decidir entre internalizar ou terceirizar 
desenvolvimento de software na empresa?

Você atingiu todos os objetivos 
em seu último evento?

Do mapeamento à eficiência: o papel
 da tecnologia na cadeia de suprimentos

LAÍS MACEDO
EMPRESÁRIA E PRESIDENTE DO FUTURE IS NOW

JOÃO ZANOCELO
HEAD DE PRODUTO E MARKETING E COFUNDADOR DA BOSSABOX

MÔNICA SCHIMENES
CEO E FUNDADORA DA MCM BRAND EXPERIENCE

THALES DE LIMA
GERENTE DE BPO

A terceirização para desenvolvi-
mento de software sempre foi uma 
estratégia viável para companhias que 
buscam ampliar sua capacidade de 
desenvolvimento de produtos, acele-
rar o time-to-market ou ganhar acesso 
a novas competências. No entanto, a 
decisão sobre terceirizar ou utilizar 
recursos internos não é fácil devido à 
ausência de critérios bem definidos e 
um framework claro para orientar os 
executivos.

 

Nesse contexto, para auxiliar na 
tomada de decisão, alguns fatores 
devem ser levados em conta, dentro 
das seguintes frentes: Competências, 
Gestão de Custos, Produtividade, Alo-
cação de Recursos, Prazos, Controle 
de Qualidade, Segurança e Comuni-
cação. Tendo isso em mente, agora 
é hora de elaborar um guia, consi-
derando os prós e contras entre as 

seguintes ações:

Alinhamento estratégico x Acesso 
a talentos especializados

A utilização de equipes inter-
nas é benéfica quando a iniciativa 
é central para a missão da empresa, 
promovendo o desenvolvimento de 
competências vitais para o futuro da 
organização. Além disso, manter o 
conhecimento internamente minimi-
za riscos associados à rotatividade de 
pessoas. Por outro lado, a desvanta-
gem é a possível limitação no acesso a 
talentos e habilidades especializadas, 
que podem não estar disponíveis ou 
serem custosas para a instituição.

 
Controle e transparência de cus-

tos x Flexibilidade na alocação de re-
cursos ou custos fixos menores

Em alguns cenários com terceiros, 

os custos podem ser opacos, contu-
do, o desenvolvimento interno ofere-
ce maior controle e visibilidade sobre 
as despesas associadas ao projeto. 
Já o modelo outsourcing se destaca 
pela capacidade de escalar ou redu-
zir investimentos de acordo com as 
necessidades da própria proposta ou 
da organização. Além disso, os custos 
fixos associados à terceirização tam-
bém são menores.

Integração organizacional x capa-
cidade de produção

Um time interno facilita a comu-
nicação e a colaboração entre dife-
rentes departamentos, promoven-
do uma integração mais eficaz. Ao 
considerar empresas especializadas 
em subcontratação, há uma maior 
capacidade de produção, com foco 
exclusivamente no projeto, o que 
possibilita a aceleração da entrega.

Seleção de talentos x agilidade 
na contratação

O desenvolvimento interno 
permite um controle mais refina-
do na escolha de talentos alinha-
dos às necessidades específicas da 
companhia. Em contrapartida, a 
terceirização pode oferecer maior 
velocidade e eficiência na mobiliza-
ção de recursos, evitando os atrasos 
associados aos processos internos 
de contratação.

 
Engajamento x flexibilidade do 

time

Equipes internas tendem a ter 
um maior senso de ownership com 
o projeto e alinhamento dos objeti-
vos da empresa. Por outro lado, o 
modelo com contratação externa 
permite uma adaptação mais ágil do 
time de acordo com as demandas, 

facilitando o aumento ou redução 
de pessoal conforme a necessidade.

 
Gestão de qualidade x diversida-

de de perspectivas

A gestão interna facilita a imple-
mentação e o monitoramento de 
padrões de qualidade. Todavia, no 
outsourcing é possível introduzir 
novas visões e processos que desa-
fiam e enriquecem os padrões inter-
nos.

 
Controle sobre propriedade in-

telectual x Gestão de incidentes de 
segurança

O desenvolvimento interno ofe-
rece controle mais rigoroso sobre a 
propriedade intelectual e a seguran-
ça dos dados. Ao mesmo tempo, um 
time externo pode oferecer maior 
responsividade a incidentes sem tirar 

foco no desenvolvimento de features 
e produtos novos.

Alinhamento cultural e comuni-
cacional x Diversidade de ideias e 
abordagens

O desenvolvimento interno favo-
rece a congruência cultural e facilita 
a comunicação. A terceirização, por 
sua vez, pode oferecer desafios de 
comunicação como fusos horários e 
diferenças culturais. Em contraparti-
da, também pode trazer maior diver-
sidade de perspectivas e abordagens.

Levando em conta todos os pon-
tos, é sempre importante destacar 
que a escolha entre terceirização e 
desenvolvimento interno deve ser 
uma decisão estratégica, ponderando 
cuidadosamente todos os fatores para 
alinhar as necessidades da instituição, 
necessidades do projeto, e recursos 
disponíveis.

Quando se trata de organizar 
um evento corporativo de sucesso, 
a atenção muitas vezes se volta para 
a logística impecável, os palestran-
tes renomados e as experiências 
memoráveis oferecidas aos parti-
cipantes. No entanto, para além 
desses aspectos, é crucial garantir 
que o evento atinja seus objetivos 
estratégicos, proporcionando não 
apenas uma experiência memorá-
vel, mas também gerando resulta-
dos tangíveis para a empresa.

Como CEO de uma agência de 
eventos, eu vivo a concepção e tra-
fego entre uma variedade de even-
tos, desde conferências de grande 

escala até reuniões mais íntimas. 
Em cada projeto, nosso objetivo 
primordial é claro: não apenas im-
pressionar os participantes, mas 
também impulsionar resultados 
mensuráveis que contribuam para 
os objetivos de negócio de nossos 
clientes.

Um dos principais propósitos 
de qualquer evento corporativo é 
fortalecer o relacionamento com 
os clientes existentes e potenciais. 
Os eventos oferecem uma opor-
tunidade única para interagir pes-
soalmente com os clientes, ouvir 
suas necessidades e demonstrar 
o comprometimento da empresa 

em atendê-las. Desde sessões de 
networking até reuniões one-on-
-one, cada interação é uma chance 
valiosa de construir confiança e 
lealdade.

Além de cultivar relacionamen-
tos existentes, os eventos são uma 
plataforma poderosa para gerar 
novos negócios. Através de apre-
sentações impactantes, demonstra-
ções de produtos e exposições, as 
empresas podem atrair a atenção 
de potenciais clientes e parceiros. 
No entanto, é crucial não apenas 
estabelecer o primeiro contato, 
mas também criar oportunidades 
de acompanhamento para conver-

ter leads em clientes reais.
Os eventos corporativos não se 

limitam apenas aos clientes exter-
nos; eles desempenham um papel 
crucial no engajamento dos cola-
boradores. Reuniões de equipe, 
conferências internas e eventos de 
reconhecimento são oportunidades 
para inspirar, motivar e capacitar os 
funcionários. Colaboradores enga-
jados são mais produtivos, criativos 
e leais à empresa, contribuindo di-
retamente para seu sucesso.

Para garantir que um evento 
atinja seus objetivos, é essencial um 
planejamento cuidadoso desde o 
início. Isso inclui definir claramen-

te os objetivos do evento, compre-
ender o público-alvo, selecionar 
atividades e conteúdos relevantes e 
medir o sucesso por meio de mé-
tricas específicas. Além disso, é fun-
damental manter uma comunicação 
aberta e colaborativa entre todas as 
partes envolvidas, desde a equipe 
interna até os fornecedores e pales-
trantes externos. Cada detalhe do 
evento deve ser meticulosamente 
planejado e executado para garan-
tir uma experiência coesa e impac-
tante para os participantes.

Um evento corporativo bem-su-
cedido não se resume apenas a uma 
estética impressionante, mas sim à 

sua capacidade de alcançar objeti-
vos estratégicos. Através do fortale-
cimento dos relacionamentos com 
os clientes, da geração de novas 
oportunidades de negócio e do 
fomento do engajamento dos cola-
boradores, os eventos têm o poder 
de impulsionar o crescimento e o 
sucesso de uma empresa. Ao plane-
jar estrategicamente e concentrar 
esforços nos resultados desejados, 
as agências de eventos desempe-
nham um papel crucial na reali-
zação desses objetivos. Portanto, 
convido você a refletir: seu último 
evento atingiu todos os objetivos 
planejados?

2 OpiniãO

É cada vez mais constante o 
volume de pessoas que me pro-
curam (estaria aí a oportunidade 
de um novo negócio?), para uma 
conversa “rápida” sobre como 

construir um Business Club (leia-
-se, 14 anos de construção da mi-
nha história nesse mercado, nada 
rápido).

O fato é que esse movimento 

me surpreende, especialmente 
porque a narrativa é sempre mui-
to parecida. Alguém se percebe, 
ou é reconhecido verbalmente pe-
los outros, como uma figura aglu-

A cadeia de suprimentos, 
também conhecida como supply 
chain, desempenha um papel es-
sencial no setor de comércio ex-
terior (Comex). Abrangendo des-
de a extração da matéria-prima 
até a entrega final ao cliente, cada 
etapa dessa trajetória demanda 
atenção detalhada, tornando a 
cadeia de suprimentos um alvo 
de significativos investimentos 
por parte das empresas.

Qualquer erro ao longo desse 
processo pode acarretar prejuí-
zos consideráveis, como atrasos, 
vencimento de produtos ou até 

mesmo perda de carregamentos. 
Diante desse contexto, é neces-
sário que as empresas envolvidas 
no Comex se dediquem à gestão 
e ao controle minuciosos de cada 
fase da cadeia de suprimentos

A integridade e a atualização 
rápida das informações nos sis-
temas são fundamentais para evi-
tar problemas como rupturas de 
estoque, perda de mercadorias 
e atrasos. Também é válido des-
tacar a

importância de manter foco 
nos agentes essenciais da cadeia 
de Comex, incluindo o Governo 

Federal, agentes de carga, forne-
cedores de frete e despachantes.

Nesse cenário, uma grande 
aliada para a gestão da cadeia de 
suprimentos é a tecnologia. Pro-
va disso é que, segundo o relató-
rio ISG Provider Lens™ Supply 
Chain Services de 2023 para o 
Brasil, as empresas de Comex ain-
da enfrentam diversos desafios 
causados pela pandemia de 2020, 
decorrentes de tensões políticas 
e econômicas. O estudo aponta 
que a saída para esses problemas 
é o investimento na aplicação de 
tecnologias digitais, como Inte-

ligência Artificial, Internet das 
Coisas e blockchain, entre ou-
tras. Ou seja, as soluções digitais 
estão, cada vez mais, se tornando 
essenciais para a gestão de supply 
chain.

Uma recomendação primor-
dial para os agentes da cadeia é 
a implementação de projetos de 
mapeamento abrangente de to-
dos os envolvidos, conectando-
-os aos sistemas ERP (Enterprise 
Resource Planning) para propor-
cionar controle e visibilidade na 
gestão dos processos de Comex.

Além disso, é essencial tam-

bém buscar ferramentas que pos-
sibilitem levantamentos junto às 
áreas de negócio dos clientes, 
bem como focar em API’s (Appli-
cation Programming Interface) 
com capacidade de recepção de 
dados de diferentes fontes, como 
sites do Governo Federal, portais 
de transportadores e robôs.

A integração de diferentes tec-
nologias permite verificar desde 
cargas de dados via arquivos até 
processos como contratação de 
frete, registros aduaneiros, na-
cionalizações e contabilizações 
de despesas aduaneiras, propor-

cionando ganhos em otimização 
de esforço, visibilidade e indica-
dores para os agentes. Ou seja, 
a gestão eficiente da cadeia de 
suprimentos é essencial para o 
sucesso de qualquer empresa no 
setor de comércio exterior.

Por isso, o investimento em 
tecnologia surge como solução 
estratégica para superar desa-
fios. E a integração de tecnolo-
gias digitais, juntamente com um 
mapeamento abrangente dos en-
volvidos na cadeia, permite obter 
controle, visibilidade e eficiência 
operacional.

tinadora, responsável por boas 
conexões. Essa boa rede, somada 
a alguma aptidão de aproxima-
ção de pessoas e oportunidades, 
começa a ganhar corpo com pe-
quenos encontros ou um grupo 
no WhatsApp. Há uma base, que 
entendo como uma matriz que 
valida esse processo, de pessoas 
que garante quórum e gratidão ao 
movimento.

Nesse momento, o que era 
algo até então informal acom-
panha cifras e esse núcleo duro 
paga. E aí o jogo muda. Onde há 
dinheiro, existe expectativa; onde 
há vendas, existem promessas; e 
junto com tudo isso vem o movi-
mento natural das comunidades: 
ritmo, rotina, rituais.

Tudo isso é promissor e bas-
tante legítimo, mas aqui chega-
mos ao meu ponto de reflexão: o 
entusiasmo leva a esse primeiro 
movimento, e as dúvidas e incer-
tezas abarcam todos os passos 
seguintes.

Empreender é sobre imprevisi-
bilidade e não é isso que está em 
questão, mas a crítica fica pelo 

modo como reduzem a constru-
ção e gestão da comunidade ao 
movimento que apenas corres-
ponde ao “ponta pé inicial” e que 
não define a jornada.

É sobre trazer as pessoas e 
construir uma jornada para que 
elas fiquem. O jogo do member-
ship nunca está ganho. Vai haver 
churn, porque, menor que seja, 
mas sempre haverá vazão, e os 
inúmeros motivos levam às ten-
tativas de aparar as arestas. Se 
alguém saiu pelo valor, hora de 
rever o investimento; outro ale-
ga qualidade do público, e vem a 
dúvida de onde pode estar a fal-
ta de qualidade da base; outros 
questionam entrega, identidade, 
jornada. Isso considerando o 
churn, ou seja, um movimento 
futuro como indicador, mas não 
é necessário olhar para ele nesse 
momento; essas variáveis acima 
trazem prioridades de planeja-
mento a curto prazo.

É um processo que requer cla-
reza de produto, público, entregá-
veis, jornada, comunicação, tudo 
isso guiado por uma operação 

dedicada, eficiente, com métricas 
viáveis de mensuração, como ven-
das, e outras desafiadoras, como 
engajamento e expectativa.

É preciso conhecer o mercado. 
O público que define como alvo, 
transita hoje em outras comuni-
dades de networking? Por quê? 
Como entregar algo mais valioso 
e relevante?

Pessoas. O desafio sempre são 
as pessoas. O que as leva para um 
business club é o desejo de per-
tencer. A motivação inicial é o en-
tusiasmo, mas o processo se torna 
mais racional e o desafio surge: a 
empolgação precisa ser substituí-
da pelo pertencimento; sem ele, 
não há engajamento. Sem engaja-
mento, não há comunidade.

Então, você aí, que pensa em 
criar seu Business Club, te apoio 
e dou boas-vindas ao mercado, 
mas antes de emitir sua primei-
ra nota fiscal, se questione: você 
está pronto para monetizar ne-
tworking e expectativa?

É tudo sobre pessoas. Tudo.
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Discussão sobre desoneração da folha deve ser tratada por projeto 
de lei, e não por MP, defende Pacheco

A prorrogação vale apenas para pessoas com renda de 
até dois salários mínimos ou inscritas no CadÚnico, 

e dívidas de até R$ 20 mil

RUY E KIKO 

Ruy Muniz (PSB) anuncia formação de chapa com Kiko 
Canela como vice para concorrer à Prefeitura de Montes 
Claros. A reunião de apresentação será nesta terça-feira, 
na casa do ex-prefeito. Empresário da educação assim 
como Ruy, Kiko é visto como uma liderança do segmento 
evangélico. Ainda não se sabe por qual partido ele irá in-
tegrar a composição. 

RUY E KIKO II 

Fonte da coluna próxima a Kiko Canela, porém, disse 
que essa será uma reunião aberta entre o grupo do ex-ve-
reador com o ex-prefeito para que uma provável aliança 
comece a ser discutida e não já o lançamento da chapa, 
ao contrário do texto do convite que está circulando nas 
redes sociais. A conferir. 

CHAPA DO UNIÃO BRASIL 

O UNIÃO BRASIL, partido do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães e do deputado federal Marcelo Freitas, estaria 
filiando os vereadores Bispo Stálin (PRD) e Valdeci Con-
tador (CIDADANIA) para a disputa das próximas eleições. 
Lá já estão Graça da Casa do Motor e Igor Dias, cujos bas-
tidores indicam que poderá não permanecer. Também 
estariam indo para o UNIÃO os ex-vereadores Julinha da 
Pastoral e Idelfonso da Saúde. A expectativa do UNIÃO 
BRASIL é eleger quatro vereadores. 

PETROBRAS 

Na próxima terça-feira, 9 de abril, a Petrobras Biocom-
bustível promove solenidade para comemorar os 15 anos 
da Usina de Biodiesel Darcy Ribeiro, sediada em Montes 
Claros. O evento deverá reunir autoridades federais e mu-
nicipais e está sendo coordenado pelo gerente da unida-
de, engenheiro João D’Angelis. Vários anúncios constam 
da pauta, incluindo a celebração de parceria com a Uni-
montes para cursos de pós-graduação stricto sensu e a di-
vulgação de números sobre o aumento da produtividade 
da Usina. 

DÉLIO FEDERAL 

A partir da próxima semana até o início de agosto, Dé-
lio Pinheiro participará de compromissos oficiais na con-
dição de deputado federal. Ele assumirá no próximo dia 7 
a vaga de Mário Heringer, titular da cadeira pelo PDT, que 
se afastará por quatro meses. Durante o período, Délio 
reforçará suas articulações visando a Prefeitura de Montes 
Claros. O PDT faz parte da base do Governo Lula. Fica 
a expectativa sobre qual será o posicionamento de Délio 
nas votações da Câmara dos Deputados, se acompanhará 
o partido, se será oposição ou se terá postura indepen-
dente. Tudo de importante no Congresso ficará para o pri-
meiro semestre, justamente quando ele estará em Brasília, 
já que no segundo os parlamentares estarão focados nas 
eleições municipais. 

HUMBERTO SOUTO 

Na coluna de ontem sobre prefeitos eleitos após mais 
de uma tentativa, acabei não citando o prefeito Humber-
to Souto, me lembra o mestre Elton Jackson. Humberto 
também venceu na segunda vez que se candidatou, em 
2016. Na primeira, em 2012, ele substituiu Athos Avelino 
no meio da campanha e ficou de fora do segundo turno. 

TRÂNSITO 

As ruas de Montes Claros não comportam, quase ne-
nhuma delas, trânsito em mão dupla com estacionamento 
permitido dos dois lados. Isso só cabe em avenidas e olhe 
lá, já que temos muitas avenidas estreitas. É urgente que 
a MCTrans faça um planejamento amplo visando a rees-
truturação do trânsito de Montes Claros. Alguns bairros, 
como o Todos os Santos, por exemplo, que reúne muitos 
comércios, escolas e a Unimontes, já estão praticamente 
intransitáveis. Para que seja possível mão dupla com esta-
cionamento dos dois lados, uma rua deveria comportar, 
com espaços entre eles, quatro veículos estacionados lado 
a lado. E o ideal seriam quatro veículos grandes, já que 
temos fluxo intenso de ônibus e caminhões. 

TRÂNSITO II 

Outra dica é aumentar a quantidade de locais que ven-
dem o tíquete Área Azul. Muitas vezes, o motorista desce 
para procurar onde comprar, demora na procura e quan-
do volta com o bilhete já foi multado. Também é neces-
sário diversificar a forma de pagamento. Poucas pessoas 
andam com dinheiro em espécie atualmente. PIX e cartão 
são as formas mais usuais de pagamento e deveriam ser 
aceitas para a aquisição dos bilhetes. 

Pacheco barra mudanças do 
governo Lula na desoneração 
dos municípios 

Medida provisória prorroga 
Desenrola Brasil por mais 50 dias

Participantes pedem homologação 
de parecer que garante 
atendimento a alunos com TEA

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), barrou as 
mudanças feitas pelo governo Luiz 
Inácio Lula da Silva na desonera-
ção sobre as folhas de pagamento 
dos municípios. Nesta segunda-fei-
ra (1º/3), ele revogou da Medida 
Provisória (MP) da ‘Reoneração’ os 
dispositivos que cancelavam a de-
soneração da folha das empresas 
( já revogados em fevereiro pela 
MP 1.208/2024) e a desonera-
ção da folha das prefeituras (MP 
1.202/2023). 

A decisão, na prática, mantém 
a desoneração da folha para muni-
cípios com até 156 mil habitantes, 
que havia sido revogada pela me-

dida provisória. O restante da MP, 
que trata de temas como o Progra-
ma Emergencial de Retomada do 
Setor de Eventos (Perse), teve a 
validade prorrogada por mais 60 
dias e permanecerá em discussão 
no Congresso.

Na decisão, Pacheco argumen-
ta que, pela regra da noventena 
— prazo de 90 dias para que uma 
lei de alteração de tributos passe 
a produzir efeitos —, as prefeitu-
ras passariam a sofrer os efeitos 
da medida nesta terça-feira, dia 2 
de abril. Em vez dos atuais 8% de 
alíquota da contribuição previden-
ciária sobre a folha de pagamen-
tos, elas teriam de pagar 20%, caso 

esse dispositivo da MP tivesse a 
data de validade prorrogada.

“A decisão significa que a dis-
cussão sobre o tema da desonera-
ção da folha de pagamento e seu 
eventual novo modelo devem ser 
tratados integralmente por projeto 
de lei, e não por MP. Estamos aber-
tos à discussão célere e ao melhor 
e mais justo modelo para o Brasil. 
Mas, de fato, uma MP não pode re-
vogar uma lei promulgada no dia 
anterior, como se fosse mais um 
turno do processo legislativo. Isso 
garante previsibilidade e seguran-
ça jurídica para todos os envolvi-
dos”, disse, em nota, o presidente 
do Senado.

Parlamentares, educadores, e 
membros da comunidade autista de-
fenderam nesta segunda-feira (1º/4) 
a homologação, pelo Ministério da 
Educação, do parecer elaborado 
pelo Conselho Nacional de Educação 
(CNE) que garante avanços como 
a matrícula sem discriminação por 
deficiência e a inclusão plena dos es-
tudantes com transtorno do espectro 
autista (TEA) em todas as atividades 
escolares, com as devidas adapta-
ções necessárias. A sessão plenária 
do senado destinada a celebrar o Dia 
Mundial de Conscientização sobre o 
Autismo foi marcada pela defesa da 
inclusão.

O senador Flávio Arns (PSB-PR), 
um dos requerentes e responsável 
por conduzir os trabalhos, ressaltou 
a importância do evento na conscien-
tização das pessoas. Ele enfatizou a 
importância de se ampliar o enten-
dimento sobre o autismo, enfrentar 
o preconceito e superar os desafios 
cotidianos associados a essa condi-
ção. Para o senador, essa batalha re-
quer uma dedicação incessante e um 
compromisso firme com a implemen-
tação efetiva das leis já existentes:

“Há alguns anos, a data tem ser-

vido para estimular o debate social 
e parlamentar de modo a resultar 
em inovações legislativas e em novas 
medidas de apoio tanto aos indiví-
duos, às pessoas com transtorno do 
espectro autista, crianças, adolescen-
tes, adultos, idosos, quanto a seus 
familiares, aos profissionais da saúde, 
da educação, cuidadores, professores 
e demais pessoas envolvidas (…). 
Serve para discutimos a legislação e 
as políticas públicas voltadas a essa 
população e para os seus cuidadores. 
Mas esse debate não pode acontecer 
em função de uma data. Tem que ser 
permanente e envolver toda a socie-
dade”.  

A deputada estadual Andrea Wer-
ner (PSB-SP), que é autista no grau 
1, disse que o transtorno do espectro 
autista definiu a vida dela de diversas 
formas, desde a maternidade até a sua 
atuação profissional. Mãe de Theo, 
que também é portador do transtor-
no, ms no grau 3, Werner informou 
que o filho, de 15 anos, estuda em es-
cola pública comum, indicando que a 
inclusão é possível quando as leis são 
cumpridas e as políticas públicas são 
elaboradas e aplicadas com base em 
evidências científicas. 

Nesse sentido, ela defendeu a 
aplicação do parecer 50, documen-
to orientador do Conselho Nacional 
de Educação para que, entre outras 
ações inclusivas, seja assegurado o 
acompanhante especializado nas 
escolas públicas. Ela ainda elencou 
como essencial o diagnóstico precoce 
no Sistema Único de Saúde (SUS) e a 
garantia dos tratamentos necessários, 
tanto na rede pública como por meio 
dos planos de saúde:

“E é por isso que a gente precisa 
voltar para a conscientização, por-
que é preciso entender que pessoas 
autistas são diferentes, portanto, elas 
precisam de suportes diferentes. Al-
guns precisam de suporte que seja 
só pedagógico, outros precisam de 
suporte que é pedagógico e terapêu-
tico, alguns não precisam de suporte 
específico na escola. Só que a gente 
tem que entender que a acessibili-
dade para um autista é diferente da 
acessibilidade para um cadeirante, 
para um surdo, para um cego”.

O parecer 50, aprovado pelo 
CNE em 2023, é entendido pela co-
munidade autista como um “guia 
essencial”, baseado em evidências 
científicas, para assegurar um atendi-

mento adequado aos estudantes com 
transtorno do espectro do autismo 
no ambiente educacional. 

O texto prevê o envolvimento de 
agentes terapêuticos - psiquiatras, te-
rapeutas ocupacionais, fonoaudiólo-
gos, neurologistas, psicólogos, entre 
outros - no Atendimento Educacional 
Especializado (AEE), bem como na 
elaboração do Plano Educacional 
Individualizado (PEI) e do Plano de 
Atendimento Educacional Especiali-
zado (PAEE). 

Edilson Barbosa, diretor do Movi-
mento Orgulho Autista Brasil, refor-
çou o pedido para que o ministro da 
Educação, Camilo Santana, homolo-
gue o parecer. 

“O parecer 50 do CNE discutido 
com especialistas, com entidades, vai 
mudar a vida dos autistas.  Por isso, 
ministro da Educação, Camilo Santa-
na, homologa porque vocês vão ter o 
PEI [Plano Nacional Individualizado], 
vocês vão ter as famílias nas escolas 
através de algo escrito”, defendeu 
Barbosa ao pedir aos senadores que 
também criem um observatório, no 
âmbito do Senado, para acompanhar 
a aplicabilidade das leis já existentes. 
(Agência Senado)

Editada pelo Poder Executivo, a 
Medida Provisória 1211/24 prorroga 
até 20 de maio o Programa Desenro-
la Brasil, criado pela Lei 14.690/23, 
que facilita a renegociação de dívi-

das para pessoas físicas inadimplen-
tes.

A prorrogação vale apenas para 
a Faixa 1 do Desenrola, destinada 
a pessoas com renda de até dois 

salários mínimos ou inscritas no Ca-
dastro Único para Programa Sociais 
(CadÚnico) do governo federal, e dí-
vidas de até R$ 20 mil. As renegocia-
ções para essa categoria começaram 
em outubro.

Segundo o governo, o aumento 
da procura após a unificação do De-
senrola Brasil com os aplicativos de 
bancos, do Serasa Limpa Nome e o 
Caixa Tem justificou a prorrogação. 
Desde o início do mês, os débitos 
também podem ser renegociados 
nas agências dos Correios.

A MP foi publicada na quinta-fei-
ra (28) no Diário Oficial da União. 
Esta é a segunda vez que o programa 
é prorrogado. Inicialmente, as rene-
gociações acabariam em dezembro, 
mas tinham sido estendidas até 31 
de março pela MP 1199/23. A nova 
medida provisória revoga a anterior.

DADOS DO PROGRAMA

Segundo os números mais re-
centes do Ministério da Fazenda, o 
Desenrola Brasil beneficiou cerca de 
14 milhões de pessoas, que renego-
ciaram R$ 50 bilhões em dívidas, nas 
Faixas 1 e 2. Os descontos médios 
na plataforma do programa estão 
em 83%. Os pagamentos podem ser 
à vista ou parcelados, sem entrada 
e com até 60 meses para pagar.

Em vigor entre julho e dezem-
bro do ano passado, a Faixa 2 per-
mitiu a renegociação de dívidas 
de qualquer valor com bancos e 
demais instituições financeiras por 
quem ganha até R$ 20 mil. Dife-
rentemente da Faixa 1, as renego-
ciações eram feitas apenas pelos 
canais de atendimento dos bancos 
credores. (Agência Câmara)

CRONOLOGIA

Em agosto de 2023, o Congresso 
aprovou o PL 334/2023, que prorro-
gava a desoneração da folha para 17 
setores da economia e reduzia a alí-
quota da contribuição previdenciária 
sobre a folha dos municípios com 
até 156 mil habitantes. O projeto foi 
integralmente vetado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. O veto (VET 
38/2023) foi derrubado pelo Con-
gresso Nacional e, em dezembro, e 
foi promulgada a Lei 14.784, de 2023, 
com a prorrogação dos benefícios.

Logo após a derrubada do veto, o 
governo editou a MP 1.202. A medida 
revogou partes da lei recém-promul-
gada e determinou a reoneração gra-
dual da folha para as empresas, além 
de cancelar a desoneração para os 
municípios. A decisão gerou reação 
do Congresso. Parlamentares aponta-
ram inconstitucionalidade cometida 
pelo governo ao tratar em MP de um 
tema que deveria ser reservado a pro-
jeto de lei.

Após a negociação com o Con-
gresso, o governo decidiu editar, em 
fevereiro, uma nova medida — a MP 
1.208/2024, que revogou os trechos 
da primeira MP relativos à desone-
ração para as empresas para que o 
assunto passasse a ser tratado em 
projeto de lei. A MP, no entanto, não 
revogou o trecho que cancelava a 
desoneração dos municípios. Com 
isso, permaneceu a cobrança do 
Congresso por uma solução. (Agên-
cia Senado)
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Cimams e MP promovem capacitação 
para atendentes das unidades do 
Procon Regional

Pirapora gera emprego e renda com 
Projeto de Piscicultura

Parques mineiros 
promovem inclusão 
por meio de 
cadeiras adaptadas

Capacitar e atualizar conheci-
mento, compartilhar orientações, 
mostrando na prática os métodos 
de atendimento ao público, pro-
tocolos para fiscalizações e demais 
funções administrativas. Este é o 
objetivo do 3º Curso de Capacita-
ção para Atendentes das Unidades 
do Procon Regional do Norte de 
Minas, que será realizado na quar-
ta-feira (3/4), das 13 às 18 horas 
e; na quinta-feira (4/4), das 10 às 
18 horas, na sede do Consórcio 
Intermunicipal da Área Mineira 
da Sudene (Cimams). O evento é 
organizado pelo Cimams em par-
ceria com a Coordenadoria Re-
gional de Defesa do Consumidor 
(CRDC-MOC), do Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Gerais.

O curso com previsão de 12 

horas de aula, contará com expo-
sições sobre a estrutura e organi-
zação do Procon Regional, com 
conteúdo ministrado pelo Ci-
mams, MPMG - CRDC-MOC e Pro-
con Municipal de Montes Claros. 

A coordenadora do Procon Re-
gional do Cimams, Érika Batista, 
destaca que o consórcio não só 
se dedicou à implantação do Pro-
grama do Procon Regional, mas 
também com a sustentabilidade 
do programa oferecendo capa-
citação contínua aos servidores 
que atuam em todas as unidades, 
com vistas à qualificação desses 
e assegurando atendimento de 
qualidade para a toda população 
norte-mineira.

PALESTRAS 

Entre os temas que serão apre-
sentados, já estão acertados: a or-
ganização administrativa do Procon 
Regional; equipe do Cimams;  as 
origens do Direito do Consumidor 
e as funções do Procon  Regional:  
orientar, conciliar, mediar, educar, 
fiscalizar e, apenas quando neces-
sário, punir – palestra com o co-
ordenador CRDC-MOC,  promotor 
Felipe Gustavo G. Caires; Técnicas 
de mediação/conciliação - equipe 
Camoc; parcerias e projetos na 
educação para o consumo - equipe 
VISA Municipal; Dicas práticas de 
atendimento ao consumidor - equi-
pe Procon Municipal de Montes 
Claros; Compartilhamento de ex-
periencias das unidades do Procon 
Regional - equipe Cimams. (Arthur 
Júnior)

Nessa semana a Prefeitura de 
Pirapora deu um passo importan-
te no investimento em piscicultu-
ra, em parceria com a Agência de 
Desenvolvimento Local Integrado 
e Sustentável do Brasil (ADESB), 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda (Sedeare) foram 
distribuídos alevinos de tilápia, in-

sumos e equipamentos necessários 
aos produtores piraporenses.

Enquanto as águas do Velho Chi-
co refletem esperança, os habitan-
tes de Pirapora celebram a chegada 
de novas oportunidades. Com in-
vestimento de R$ 500 mil o projeto 
tem como objetivo primordial não 
só impulsionar a economia local, 
mas também proporcionar emprego 

e renda para as famílias.
O secretário da Sedeare, Hélio 

Junior, falou sobre a importância de 
conquistar novos investimentos e 
utilizar a nossa riqueza natural para 
prosperar.

“Este é apenas o começo de uma 
jornada rumo a um futuro mais 
próspero e sustentável, hoje inicia o 
ciclo produtivo do Projeto de Pisci-

cultura da Microrregião de Pirapora 
que trará emprego e renda e oportu-
nidades aos produtores e seus fami-
liares.” comentou o secretário.

São parceiros do projeto a Co-
devasf, Seapa, Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde do Médio São 
Francisco (Cimmesf ) e o Serviço de 
Inspeção Municipal (SIM). (Anna 
Carolina Palma)

Percorrer trilhas, ter acesso a 
cachoeiras ou assistir ao pôr do sol 
no topo das montanhas das Gerais. 
Ciente de que essa conexão com a 
natureza é um direito de todos, o 
Governo de Minas investe em equi-
pamentos para tornar os parques 
estaduais cada vez mais inclusivos. 
Desde novembro de 2023, Pessoas 
Com Deficiência (PCD) e mobilidade 
reduzida contam com cadeiras de ro-
das adaptadas para se locomoverem 
dentro de 18 unidades de conserva-
ção do estado.

A aquisição visa garantir que to-
dos os cidadãos em Minas, indepen-
dente de suas limitações físicas, pos-
sam desfrutar das belezas naturais 
e das experiências que os parques 
estaduais têm a oferecer.  

As cadeiras, do tipo Julietti e anfí-
bia, foram adquiridas pelo Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), por meio 
de emenda parlamentar recebida 
pela Secretaria de Estado de Cultura 
(Secult) no valor de R$ 120 mil. 

Os equipamentos estão presen-
tes em unidades de conservação de 
grande atrativo turístico, como os 
parques da Lapa Grande, em Montes 
Claros; de Grão Mogol e; da Serra 
Nova e Talhado, nos municípios de 
Rio Pardo de Minas, Serranópolis 
de Minas, Mato Verde, Porteirinha, 
Riacho dos Machados. Ao todo são 
18 cadeiras adaptadas para permiti-
rem o acesso a terrenos irregulares e 
montanhosos e foram desenvolvidas 
especialmente para que PCD possam 
fazer atividades nesses locais, como 
montanhismo.

“As Pessoas Com Deficiência 
(PCD) têm o direito ao turismo e ao 

lazer em igualdade de oportunida-
des com as demais pessoas. Cabe à 
administração pública desenvolver 
estratégias para que esse direito seja 
cumprido. Assim, essa iniciativa não 
apenas promove a inclusão, como 
também estimula a conscientização 
sobre a importância da acessibilida-
de e da preservação. Quanto mais 
pessoas têm essa conexão com as 
áreas protegidas, maior é a consci-
ência ambiental da população”, co-
menta o diretor-geral do IEF, Breno 
Lasmar. 

OPORTUNIDADE ECONÔMICA
 
Para além da garantia de direitos, 

a inclusão deste público se consti-
tui ainda uma grande oportunidade 
econômica, segundo estima o IEF. 
De acordo com dados do ICMBio, 
mais de 1 milhão de visitas anuais 
por pessoas com deficiência pode-
riam se somar aos cerca de 15 mi-
lhões já registrados anualmente nas 
unidades de conservação federais.

De acordo com a Organização 
Mundial do Turismo, o público que 
busca destinos acessíveis já chega a 
12% da população de países como 
Austrália e Reino Unido. 

Nos EUA, uma das referências 
mundiais na promoção da acessibili-
dade, estima-se que o consumo por 
parte dos visitantes com deficiência 
seja da ordem de US$ 129 por dia, 
e o turismo acessível tem potencial 
de geração de US$ 3,6 bilhões em re-
ceita anual nos parques americanos, 
conforme divulgado pelo Instituto 
Semeia. (Luciane Evans/ Ascom Si-
sema)
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Prefeitura faz limpeza pesada no 
São Judas e na Estrada da Produção

Fiscalização de terrenos 
com lixo e mato é 
reforçada em MOC

Parques e áreas verdes de 
Moc passam por limpeza 
para melhor experiência 
dos visitantes

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Serviços Urbanos (SSU), 
realizou a remoção de toneladas 
de entulho descartadas de forma 
irregular no bairro São Judas e às 
margens da Estrada da Produção, 
região norte da cidade. É impor-
tante destacar que os únicos locais 
autorizados para o descarte de re-
síduos da construção civil são os 
Cascos (Centros de Apoio Simpli-
ficado ao Carroceiro), criados pela 
Prefeitura com esse propósito.

Infelizmente, o descarte irregu-
lar ainda é frequente em Montes 
Claros, com alguns pontos rece-
bendo constantemente de resídu-
os de reformas, construções, lixo 
e até mesmo animais mortos, ape-
sar da limpeza contínua realizada 

pelo Poder Público. Isso causa 
grande desconforto para a popu-
lação, que se vê obrigada a convi-
ver com mau cheiro, presença de 
animais peçonhentos e riscos de 
incêndio, entre outros problemas.

O secretário de Serviços Ur-
banos da Prefeitura, Vinícius 
Versiane, enfatiza que o descarte 
adequado dos resíduos sólidos 
é essencial para melhorar a qua-
lidade de vida da população. Ele 
solicita que todos denunciem 
descartes irregulares pelos canais 
da SSU, incluindo o aplicativo dis-
ponível na PlayStore e o telefone 
(38) 2211-4230. “Devemos todos 
agir juntos em prol de uma cidade 
mais limpa, com melhor qualidade 
de vida e cada vez mais sustentá-
vel”, ressalta.

Confira abaixo a relação dos 
Cascos de Montes Claros: Renas-
cença (avenida João Batista Cor-
deiro, próximo ao campo de fute-
bol da avenida Minas Gerais); Vera 
Cruz (avenida Dulce Sarmento, no 
antigo campo de futebol do bairro 
Conferência Cristo Rei); Ibituruna 
(avenida Major Alexandre Rodri-
gues, em frente à RISP); Canelas 
(rua Herculano Miranda, ao lado 
do Corpo de Bombeiros); Confe-
rência Cristo Rei (rua Iracema Mar-
tins Paulino, perto da Escola Beato 
José de Anchieta); Sagendra (ave-
nida Sidney Chaves, bairro Ama-
zonas); João XXIII (avenida João 
XXIII, Vila Áurea); Acácias (avenida 
A, bairro Acácias); Barcelona (pro-
visório) e; Mocão (rua L, bairro 
Delfino). (André Senna)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), realiza a 
limpeza e capina de áreas verdes 
e parques da cidade. Os traba-
lhos estão sendo executados nos 
parques Sagarana, Mangues, Man-
gueiras, Vila Segura, Sapucaia, 
Cândido Canela, Milton Prates, 
entre outros locais. O objetivo é 
manter os parques sempre pron-

tos e limpos para receber os visi-
tantes, proporcionando uma agra-
dável experiência em contato com 
a natureza preservada.

Para garantir a conservação 
desses espaços, a Prefeitura soli-
cita aos visitantes que realizem o 
descarte adequado de resíduos, 
uma vez que todos os parques 
possuem lixeiras disponíveis. Essa 
medida contribui para a limpe-
za e para a preservação do meio 

ambiente, além de promover um 
ambiente mais agradável para todos 
que desfrutam dessas áreas públi-
cas.

A colaboração de todos é funda-
mental para a preservação desses 
espaços. Ao agir de forma cons-
ciente e responsável, os visitantes 
contribuem para a conservação do 
meio ambiente e para a manutenção 
da beleza e funcionalidade dos par-
ques da cidade. (André Senna) 

Mesmo em meio ao avanço da 
dengue na cidade e dos inúmeros 
alertas do poder público, infeliz-
mente muitos moradores ainda 
se descuidam com seus terrenos 
vazios, e o resultado é mato alto, 
sujeira e vários transtornos para a 
nossa população.

É por isso que a Prefeitura de 
Montes Claros mantém uma fiscali-
zação constante dos lotes da cidade, 
notificando e autuando os proprie-
tários para que mantenham sempre 
seus terrenos em boa situação, de 
forma a garantir a saúde e o bem-es-
tar dos moradores de seu entorno.

O processo é o seguinte: uma 
equipe da Prefeitura vai ao local, 
normalmente através de uma de-
núncia da população, e notifica o 
proprietário para que ele providen-
cie a limpeza do espaço, em um 
prazo de 20 dias. Caso o prazo não 
seja cumprido, é então gerado, pelo 
Município, um auto de infração, 
dando a ele mais um prazo, esse de 
15 dias, para a realização do serviço. 
Se, depois disso tudo, o local não 
for limpo, o proprietário recebe 
então uma multa do Município, no 
valor de 45 UREFs, o que equivale a 
R$ 2.631,60.

Só no mês de março desse ano, 
foram 438 notificações e 104 autos 
de infração. No mesmo período, foi 
aplicada uma multa.

A Prefeitura pede, mais uma 
vez, a colaboração de todos, não 
só mantendo seus lotes limpos, 
mas também denunciando sempre 
que for verificado um terreno em 
condição de abandono que possa 
estar prejudicando a coletividade. 
As denúncias podem ser feitas pelo 
telefone 2211-4230 ou pelo aplica-
tivo ‘Denuncias SSU’, que pode ser 
baixado pelo PlayStore, para celula-
res Android. (Daniel Moraes)
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Anvisa autoriza registro de vacina que 
previne bronquiolite em bebês

Teto para reajuste de medicamentos em 
2024 fica em 4,5%

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) autorizou 
o registro da vacina Abrysvo, da 
farmacêutica Pfizer. A dose com-
bate o vírus sincicial respiratório 
( VSR), causador de infecções no 
trato respiratório, como a bron-
quiolite. A resolução foi publicada 
nesta segunda-feira (1º/3) no Diá-
rio Oficial da União.

Em nota, a Anvisa destacou que 
a bronquiolite é uma inflamação 
dos brônquios que acomete com 
bastante preocupação crianças 
pequenas e bebês. O imunizante 
é indicado para a prevenção da 
doença do trato respiratório in-
ferior em crianças desde o nasci-
mento até os seis meses de idade 
por meio da imunização ativa em 
gestantes.

“Isso significa que, para a 
proteção das crianças, a aplica-
ção da vacina deve ser feita nas 
mães, durante a gestação. A va-
cina não é aplicada diretamente 
nos bebês”, reforçou a agência. A 
dose também foi autorizada para 
a prevenção da doença do trato 
respiratório inferior em pessoas 
com 60 anos ou mais, população 
também considerada de risco para 
a doença.

A VACINA

A vacina Abrysvo é descrita como 
bivalente, já que é composta por 
dois antígenos da proteína de su-
perfície F do VSR. A administração é 
intramuscular e em dose única. Se-
gundo a Anvisa, o imunizante deve 

ser aplicado durante o segundo ou 
terceiro trimestre da gestação.

“Como todo medicamento, fo-
ram observados alguns efeitos co-
laterais na administração do imuni-
zante, sendo os mais comuns: dor 
no local da vacinação, dor de cabeça 
e dor muscular”, destacou a agên-
cia. “Ainda assim, a totalidade das 
evidências apresentadas à Anvisa foi 
capaz de demonstrar que os bene-
fícios da vacina são superiores aos 
seus riscos.”

A Anvisa já havia autorizado o 
registro da vacina Arexvy, da farma-
cêutica GlaxoSmith Kline, também 
destinada à prevenção de doenças 
causadas pelo VSR, porém, com 
indicação restrita à população com 
idade superior a 60 anos. (Agência 
Brasil)

A Câmara de Regulação do Mer-
cado de Medicamentos (CMED) 
fixou o teto de reajuste para remé-
dios em 4,5% neste ano, que come-
çou a vigorar desde essa segunda-
-feira (1º/3).

O percentual de aumento, o 
menor desde 2020, não implica em 

reajuste automático: “O percentual 
não é um aumento automático nos 
preços, mas uma definição de teto 
permitido de reajuste”, alertou a 
pasta.

“Para chegar ao índice, a CMED 
observa fatores como a inflação dos 
últimos 12 meses (IPCA), a produ-

tividade das indústrias de medica-
mentos, custos não captados pela 
inflação, como o câmbio e tarifa de 
energia elétrica e a concorrência 
de mercado, conforme determina 
o cálculo definido desde 2005”, in-
formou o ministério. 

O índice para reajuste dos pre-
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ços dos remédios coincidiu com 
a variação do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) dos últimos 12 meses, 
que registrou alta de 4,5%, se-
gundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística.

“O Brasil hoje adota uma 
política de regulação de preços 
focada na proteção ao cidadão, 
estabelecendo sempre um teto 
para o percentual do aumento 
para proteger as pessoas e evitar 
aumentos abusivos de preço”, 
comentou Carlos Gadelha, se-
cretário de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Complexo da Saúde 
do MS

A Câmara que regula o preço 
dos remédios no Brasil é um ór-
gão interministerial responsável 
pela regulação do mercado de 
medicamentos no país. O cole-
giado é formado por represen-
tantes dos ministérios da Saúde, 
Cada Civil, Justiça e Segurança 
Pública, Fazenda e do Desen-
volvimento. A Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
também participa do órgão, for-
necendo suporte técnico às de-

cisões.
“A CMED estabelece limites para 

preços de medicamentos, adota re-
gras que estimulam a concorrência 
no setor, monitora a comercializa-
ção e aplica penalidades quando 

suas regras são descumpridas. É 
responsável também pela fixação 
e monitoramento da aplicação do 
desconto mínimo obrigatório para 
compras públicas”, informa a Câ-
mara. (Agência Brasil)

O Empreendedor Cedro Agropec Francisco Dumont Ltda., nos termos 
do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público 
que solicitou à Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte de Mi-
nas (URA NM) Licenciamento Ambiental Concomitante na modalidade LAC1 
(LP+LI+LO), para a Cedro Agropec Francisco Dumont Ltda., das atividade 
de Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvi-
pastoris, exceto horticultura (código: G-01-03-1), Horticultura (floricultura, 
olericultura, fruticultura anual, viveiricultura e cultura de ervas medicinais 
e aromáticas) (código: G-01-01-5), Beneficiamento primário de produtos 
agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, despolpamento, descascamento, clas-
sificação e/ou tratamento de sementes (código: G-04-01-4), Barragem de 
irrigação ou de perenização para agricultura (código: G-05-02-0), no muni-
cípio de Francisco Dumont/MG, enquadrado em Classe 2, conforme solici-
tação no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 2023.07.01.003.0004951.

O requerente informa que o Estudo de Impacto Ambiental (Eia) e o 
Relatório de Impacto Ambiental (Rima), encontram-se à disposição dos 
interessados na forma digital pelo link (https://cedromineral-my.share-
point.com/:f:/g/personal/renata_ jesus_cedroagro_com_br/EoJbANNAiN-
1Nmm0sJdKG7TEBi7_ybSrm7BhDSEgEvQyMdg?e=fhRjJh). Maiores in-
formações acerca do requerimento para realização de Audiência Pública 
podem ser obtidas no site   http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licen-
ciamento/site/consulta-audiencia. 
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Prefeitura convoca 356 aprovados 
em concurso para atuar no Hospital 
Universitário

Programação especial reforça 
inclusão de crianças com autismo

Prefeitura contrata profissionais para 
reforçar a nossa Saúde

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando 356 candidatos 
aprovados no concurso da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(edital nº 01/2018) para o preen-
chimento de vagas temporárias. A 
convocação leva em consideração 
a classificação dos candidatos no 
concurso público e que as vagas 
ofertadas possuem atribuições 
compatíveis com cargos existen-
tes no Município de Montes Cla-
ros, bem como em atendimento 
ao termo de convênio firmado 
entre Prefeitura e Unimontes (nº 
0360/23-01) que visa possibilitar o 
pleno funcionamento do Hospital 
Universitário Clemente Faria, atra-
vés da coparticipação operacional 
mediante a utilização de servidores 
municipais, nos termos da Lei Mu-
nicipal nº 5.576/2023.

Estão sendo convocados 70 can-
didatos para o cargo de enfermeiro, 
70 para o cargo de técnico em en-
fermagem, 46 técnicos em radiolo-
gia e 170 agentes administrativos. A 
lista de convocados está disponível 
na edição de 28 de março do Diá-
rio Oficial do Município (https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/diario-oficial/files/edico-
es/2024/mar-24/DiarioOficialEletro-
nico28-03-24.pdf ).

O candidato convocado deverá 
se apresentar na Secretaria Munici-
pal de Planejamento e Gestão, loca-
lizada na avenida Cula Mangabeira, 
nº 211, no Centro, nesta terça-feira 
(2/4), entre 8 e 17 horas, para o 
aceite da vaga e encaminhamento 
para avaliação admissional. Quem 
não comparecer será considerado 
desistente.

O candidato convocado deverá 
apresentar cópias e originais de: do-
cumento de identidade; CPF; título 
de eleitor; certidão de quitação elei-
toral expedida pela Justiça Eleitoral; 
certificado de reservista, se for do 
sexo masculino; inscrição do PIS/
PASEP ou declaração de próprio pu-
nho que não é inscrito; certidão de 
casamento; certidão de nascimento 
dos filhos menores, sendo obrigató-
rio a constância de CPF, para filhos 
com idade superior a 8 anos; com-
provante de residência referente ao 
último mês; diploma ou certificado 
de escolaridade conforme o cargo 
pleiteado; 1 foto 3x4; declaração de 
que exerce ou não outro cargo para 
fins de verificação da acumulação de 
cargos; e certidão de antecedentes 
criminais expedida pela Polícia Civil. 
(Attilio Faggi)

Nesta terça-feira (2/4), é come-
morado o Dia Mundial da Conscien-
tização do Autismo. A data foi criada 
pela Organização das Nações Unidas 
(ONU) no ano de 2007 com o ob-
jetivo de levar informação à popula-
ção para reduzir a discriminação e 
o preconceito contra os indivíduos 
que apresentam o Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA).

Para celebrar a data, a Prefeitu-
ra de Montes Claros, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SME), preparou uma programação 
especial que será realizada durante 

todo o mês de abril, com o objetivo 
de reforçar a garantia aos diretos das 
crianças com TEA. A programação 
será realizada em todas as unidades 
escolares municipais e inclui ofici-
nas, palestras, rodas de conversa, 
exposição de trabalhos realizados 
pelos alunos e sessão de cinema 
com vídeos alusivos ao tema.

A secretária municipal de Edu-
cação, professora Rejane Veloso 
Rodrigues, explica que as crianças 
com autismo enfrentam desafios 
relacionados a habilidades sociais, 
comportamentos repetitivos, fala e 

comunicação não-verbal, e os cui-
dados adequados podem auxiliar a 
melhorar sua relação com o mundo. 
“Indivíduos com TEA têm aptidões 
e talentos específicos em determina-
das áreas do conhecimento. Muitos 
podem, por exemplo, concentrar-se 
fortemente em apenas uma coisa. E 
muitas vezes as pessoas não com-
preendem. Então, teremos um mês 
dedicado à conscientização e à infor-
mação da comunidade escolar a fim 
de quebrar tabus e eliminar precon-
ceitos”, destaca.

De acordo com a secretária, atu-

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de 
seleção para contratação tempo-
rária e formação de cadastro de 
reserva para atender demanda da 
Secretaria Municipal de Saúde. 
A contratação tem por objetivo 
ampliar os serviços oferecidos 
para a população, através do au-
mento do número de equipes da 
Estratégia de Saúde da Família, da 
mudança do horário de funcio-

namento do CAPS para 24 horas, 
e da implantação do Serviço de 
Transporte Sanitário e do Projeto 
Saúde em Rede. O período de ins-
crições começa nesta terça-feira 
(2/4), às 18 horas, e segue até as 
18 horas de quinta-feira (4).

As inscrições são gratuitas e se-
rão realizadas unicamente através 
de link disponibilizado no portal 
da Prefeitura de Montes Claros, 
e a seleção se dará levando em 

consideração títulos de especiali-
zação, aperfeiçoamento, extensão 
e tempo de experiência no car-
go pretendido, que deverão ser 
comprovados no ato da inscrição 
(através de arquivo no formato 
PDF). Desta forma, é imprescin-
dível que o candidato leia aten-
tamente o edital do processo de 
seleção.

São 139 vagas (10% delas re-
servadas para pessoas com defi-

ciência) para os cargos de agen-
te administrativo, auxiliar de 
consultório dentário, motorista, 
servente de zeladoria, vigia, téc-
nico em enfermagem, técnico em 
vigilância sanitária, técnico em 
laboratório, assistente social, en-
fermeiro, farmacêutico/bioquími-
co, odontólogo e psicólogo. Tam-
bém existem vagas para médicos: 
plantonista clínico, homeopata, 
endocrinologista, mastologista, 

angiologista, acupunturista, car-
diologista infantil e especialista 
em Doppler e ecocardiografia.

O resultado preliminar da 
seleção será divulgado no dia 6 
de abril, no site da Prefeitura de 
Montes Claros, e o definitivo, no 
dia 10. Os candidatos selecionados 
serão contratos pelo período de 
seis meses, prazo que poderá ser 
prorrogado por igual período, de 
acordo com a necessidade da Admi-

nistração.
As cargas horarias, remunera-

ções e local de lotação dos respec-
tivos cargos podem ser consultadas 
no edital do processo de seleção, 
que está na edição de 28 de março 
do Diário Oficial Eletrônico do Mu-
nicípio (https://admin.montescla-
ros.mg.gov.br/upload/diario-oficial/
files/edicoes/2024/mar-24/DiarioO-
ficialEletronico28-03-24.pdf ). (At-
tilio Faggi)
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almente são 861 crianças autistas 
entre os 1846 estudantes com de-
ficiência matriculados no Sistema 
Municipal de Ensino de Montes 
Claros. “É um público muito espe-
cial e demanda um trabalho edu-
cativo organizado e adaptado para 
atender as suas necessidades”, ob-
serva a secretária.

Para atender a esse público 
específico, Rejane Veloso explica 
que o Município se estruturou e, 
hoje, oferta serviços especializados 
para garantir a acessibilidade e a 
inclusão nas unidades escolares. 
“O Sistema Municipal de Ensino 
conta com cerca de 1000 Auxiliares 
de Docência, além de Psicopeda-
gogos, Psicólogos, Assistentes So-
ciais, Tradutores e Intérpretes de 
Libras, Supervisores Educacionais 
e Professores que atuam com aten-
dimento educacional especializado 
para assistir os alunos com necessi-
dades educacionais específicas.

Os serviços da Psicologia e 
Assistência Social que atuam em 
cada unidade de ensino realizam 
acompanhamento no processo 
educacional, orientação e acolhi-
mento aos alunos e seus familiares, 
atuando de forma multidisciplinar 
com a Rede Intersetorial. Segun-
do a secretária, os espaços físicos 
das escolas também estão sendo 
adaptados para receber os alunos. 
“As unidades escolares estão sen-
do reformadas e recebendo salas 
equipadas com recursos multifun-

cionais, garantindo o acesso do 
aluno a informações que o ajudem 
a construir seu conhecimento de 
forma eficiente. Já os novos pré-
dios estão sendo construídos com 
todos os recursos e equipamen-
tos necessários para oferecer uma 
educação de qualidade e acolher 
a todos os alunos da maneira ade-
quada”, completa.

Além da equipe que atua nas 
escolas, a SME conta com uma Co-
ordenadoria de Educação Inclusiva 
formada por equipe multidiscipli-
nar. De acordo com a coordenado-
ra Meirielle Duarte Pereira, o traba-
lho do setor se baseia no princípio 
da individualização do atendimen-
to, buscando atender as necessida-
des específicas de cada estudante 
com deficiência.

A coordenadora destaca que 
quando se fala sobre inclusão da 
criança com autismo na escola 
de ensino regular, deve-se pensar 
também no professor, para que 
ele esteja preparado para receber 
os alunos. “O professor é um me-
diador no processo inclusivo. É ele 
quem promove o contato inicial 
da criança com a sala de aula e é o 
responsável por incluí-la nas ativi-
dades com toda a turma”, observa.

Para garantir que o profissional 
esteja preparado para realizar esse 
acolhimento, a Secretaria Municipal 
de Educação mantém um programa 
de formação permanente. “Não só 
para os professores, mas para to-

dos os profissionais da escola, para 
orientar e acompanhar esse pro-
cesso, buscando garantir, assim, o 
desenvolvimento da autonomia, da 
criatividade e da comunicação dos 
estudantes autistas”, completa.

A Educação Inclusiva também 
atua como mobilizadora do Selo 
Unicef 2020/2024, com atividades 
e campanhas nas escolas, em cum-
primento ao Plano Municipal da 
Primeira Infância e à Lei da Escuta 
Especializada (Lei nº 13.431, de 
4 de abril de 2017), em parceria 
com a Rede de Enfrentamento à 
Violência Contra a Mulher (Revi-
com), com reuniões semanais para 
atuação na Rede Intersetorial, que 
integra os Centros de Referência 
de Assistência Social - CRAS, Cen-
tros de Referência de Atendimento 
Especializado de Assistência Social 
(Creas) e Conselhos Tutelares.

Além disso, o setor conta com 
uma Psicopedagoga, membro da 
Junta de Regulação do Serviço de 
Reabilitação em Deficiência Inte-
lectual e Autismo (Serdi), que faz 
a interlocução, com encaminha-
mento e acompanhamento do flu-
xo. “Mesmo com todos os serviços 
ofertados nas unidades de ensino, 
as famílias têm acesso a atendi-
mento personalizado na Coorde-
nadoria de Educação Inclusiva, 
caso haja algum desconforto com 
o atendimento da unidade de 
ensino”, finaliza a coordenadora. 
( Jerusia Arruda)
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*Michael Stephan da Silva.

O homem para se proteger naturalmente sempre 
buscou na natureza, em seu espaço de sobrevivência, 
elementos ou recursos em sua defesa e também na 
de sua espécie. Então reunir, por exemplo, resíduos 
sólidos, adquirir materiais sem necessidade, somente 
para o ajuntamento, para uma possível necessidade 
pode ser considerada uma herança de seus antepas-
sados. Haja vista que se manter vivo em séculos e sé-
culos, dependia, entre outros fatores, da percepção, 
da capacidade de armazenar comida e de se manter 
em temperatura adequada. “Para Reinaldo Dias, escri-
tor, ativista ambiental, entre todas as espécies animais 
existentes, o ser humano é a que tem maior capaci-
dade de adaptação e modificação do meio circundan-
te, criando assim seu meio ambiente próprio. Desse 
modo o ser humano sempre modificou o ambiente 
natural para sua melhor vivência”. Contudo após jun-
tar muitos materiais diversos, comida e o que mais 
poderia ser útil, em algum momento esses vão se de-
teriorando ou não tem mais utilidade. 

Porquanto em outras estações do ano se faz neces-
sária uma revisão do que fora acondicionado para que 
então o espaço residencial ou comercial se mantenha 
limpo e saudável. Mas então se indaga onde então se-
rão depositados materiais empilhados, que já não tem 
mais serventia e apenas ocupam espaço em nossos 
ambientes industriais, comerciais ou residenciais? Em 
outros tempos se poderia frequentemente ser obser-
vado que não havia local adequado para o descarte 
de materiais não reutilizáveis. E então para alguns a 
melhor ideia seria depositar aquela “quinquilharia” 
bem longe, seja na terra, seja em mananciais para que 
aqueles materiais tomassem rumo ignorado. Fato é 
que em outrora não havia mesmo uma consciência 
tão latente do desastre ambiental que pode ser pro-
duzido pelo descarte inadequado de resíduos sólidos 
por anos e anos.

Todavia temos observado que o ser humano, não 
raras vezes, ainda é muito imediatista. E por isso pode 
não se apresentar com atitude e pensamento prospec-
tivo. Em certas ocasiões temos decisão e ação somen-
te ao que nos afeta diretamente. Se já sabemos que os 
resíduos sólidos podem produzir tantos problemas 
de saúde e propensão de contaminação tóxica, por 
que não agimos com esse raciocínio lógico? Nas pala-
vras de Jacinta dos Santos, autora da obra “Caminhos 
do Lixo”, “o lixo urbano tornou-se uma preocupação 
de todas as sociedades, não só pelo aumento, mas 
também pela complexidade estrutural relacionada à 
sua origem e ao seu destino e tem sido visto como 
parâmetro de uma racionalidade construída pela so-
ciedade moderna, reproduzindo a contradição do 
sistema que o gerou”. É realmente necessário esse 
enfrentamento por parte das instituições e pessoas 
investidas em autoridade para convencer e conduzir a 
população nesse objetivo de que o resultado positivo 
ou negativo pode recair sobre todos nós. 

A seletividade dos resíduos é uma incógnita, pois 
as residências muitas vezes não dispõem de mate-
rial necessário para a separação material. Verifica-se 
que nas praças e calçadas dos bairros em geral não 
há informação disponível ou mesmo cestos que pos-
sam receber esses entulhos de maneira seletiva. Tudo 
isso para que antes mesmo de chegarem aos grandes 
lixões, aterros sanitários ou depósitos sejam separa-
dos para uma otimização do tempo e da qualidade da 
atenção aos diversos resíduos. Outrossim, para que 
sejam descartados definitivamente como lixo ou para 
serem reaproveitados. Quanto mais perigoso é con-
siderado o resíduo, maiores devem ser os cuidados 
necessários. Pois do contrário, como consequência, 
avassaladores poderão ser os prejuízos envolvidos 
posteriormente na possível tentativa de remediar o 
problema.

O imediatismo 
humano como 

obstáculo no direito 
do ambiente

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Homem com extensa ficha 
criminal é preso com 
armas em restaurante

Idosa e filho são amarrados 
durante assalto em Salinas

Mulher esfaqueia irmão 
durante festa em Riachinho

Motociclista é encontrado 
morto em estrada vicinal de 
Janaúba

Duas pessoas ficam feridas 
após caminhão tombar e pegar 
fogo na BR-251

Um homem, que segundo a Polícia 
Militar possui pelo menos 18 passagens, 
foi preso com um revólver no momen-
to em que estava em um restaurante 
em Montes Claros. A ocorrência, re-
gistrada nesse domingo (31/3), ainda 
terminou com outro homem detido 
por corrupção ativa e apreensão de 
uma submetralhadora.

Uma equipe do policiamento 
especializado fazia patrulhamento 
para coibir crimes na região do bair-
ro Independência, quando um dos 
policiais viu o homem, de 30 anos, 
ajeitando algo que estava em sua 
cintura. Diante do fato de ter sido 
reconhecido pelo militar e por conta 
da suspeita de que ele poderia estar 
com ilícito, a PM o abordou e acabou 
encontrando o revólver, que estava 
com a numeração suprimida e seis 
munições.

Segundo a PM, dois homens que 
estavam com ele foram submetidos à 
busca pessoal, mas nada foi localiza-
do com eles. Um deles, de 19 anos, 
propôs que a equipe ‘quebrasse o 
galho’ do amigo, já que ele estava em 
liberdade condicional.

Ainda de acordo com a PM, o ra-
paz falou ainda que poderia ajudar 
aos policiais, já que sabia onde uma 
submetralhadora estava escondida. 
Os militares o questionaram sobre 

o endereço e conseguiram encon-
trar a arma de fabricação artesanal 
dentro de uma mochila, em um 
lote vago. Diante da situação, ele 
foi preso em flagrante por corrup-

ção ativa.
Conforme a PM, o homem pre-

so com o revólver possui registros 
por homicídio, roubo, porte ilegal de 
arma, tráfico de drogas, entre outros.

Uma idosa, de 83 anos, e o filho 
dela foram amarrados durante um 
roubo na zona rural de Salinas nesse 
domingo (31).

Segundo as informações do ho-

mem, dois criminosos invadiram 
o imóvel, que fica no povoado de 
Cachoeira Seca, pulando a janela da 
sala. Com uma arma, eles fizeram as 
vítimas deitarem no chão e pergunta-

ram onde guardaram R$ 30 mil.
Após revirarem todo o imóvel, os 

bandidos acharam R$ 140, uma car-
teira, celulares e um carro. Mãe e filho 
só conseguiram pedir socorro após se 

desamarrarem.
Ainda de acordo com a PM, as ví-

timas não souberam dizer para qual 
direção os assaltantes fugiram e nem 
as características físicas deles.

Uma mulher, de 28 anos, esfa-
queou o irmão, de 44, por volta das 
20h45 da noite de sábado (30), du-
rante a “3 ª Tradicional Festa Bora 
Mexer o Doce”, em Riachinho.

Segundo o boletim de ocorrên-
cia, os militares faziam patrulha-
mento quando receberam a infor-
mação de que a mulher estaria a 
caminho da aglomeração de pesso-
as no evento, armada com uma faca, 

com o objetivo de agredir o irmão.
Ela foi localizada na avenida JK, 

nas proximidades da festa, com a 
faca nas mãos. A mulher assumiu 
que havia esfaqueado o irmão.

A vítima foi localizada ensan-
guentada ainda nas proximidades 
do evento. O homem foi levado 
para o Hospital Municipal de Ria-
chinho pelos policiais, porque 
conforme o boletim, a ambulân-

cia demorou para chegar no local. 
(não especificado o tempo).

O irmão foi atingido nas costas 
e na lateral do pescoço. Ele disse 
que tentou correr sentido quartel 
da Polícia Militar, para pedir aju-
da, mas não conseguiu ir muito 
longe.

O homem confirmou que a au-
tora das facadas era a irmã, mas não 
disse o motivo das agressões.

Vítima e autora foram levadas 
para o hospital. O laudo médico 
da mulher, consta que ela tinha um 
dente quebrado em consequência 
de um soco que levou no rosto.

O laudo do irmão, consta que 
ele passou por raio-x para saber a 
gravidade dos ferimentos. Ele per-
maneceu em internado, em obser-
vação com o quadro clínico está-
vel.

Um motociclista morreu na 
noite desse sábado (30), em uma 
estrada vicinal próximo ao distri-
to de Vila Nova dos Poções, em 
Janaúba. Segundo o boletim de 
ocorrência, um homem, de 48 
anos, pode ter se desequilibrado, 
caído e morrido em decorrência 
da queda.

O local do acidente, conforme 

o boletim, é uma estrada que dá 
acesso a uma fazenda, que fica a 
cerca de 1,5 km do distrito.

A vítima foi encontrada pelos 
policiais caída no chão com a 
moto ao lado, já sem vida.

Uma equipe do SAMU compa-
receu ao local e constatou a mor-
te.

O perito da Polícia Civil reali-
zou os trabalhos periciais e libe-
rou o corpo para uma funerária.

Consta no boletim de ocor-
rência que, pela dinâmica encon-
trada, os policiais acreditam que 
provavelmente a vítima se dese-
quilibrou e caiu no chão, próximo 
a uma cerca.

Gerson, aparentemente, tinha 

fraturas no rosto e pescoço.
A motocicleta não tinha placa e 

a numeração do chassi estava ras-
pada, segundo a polícia.

No sistema policial consta que 
se tratava de um veículo “baixado 
no sistema”. A moto foi removida 
para um pátio credenciado.

As causas do acidente vão ser 
investigadas.

Duas pessoas ficaram feridas 
em um acidente com um caminhão 
na BR-251, em Fruta de Leite, no 
sábado (30).

Segundo informações divulga-
das pelo Samu, o caminhão saiu da 
pista e tombou em uma ribanceira, 
na cabeceira da ponte sobre o rio 
Vacarias. Em seguida, o veículo pe-
gou fogo.

O motorista, de 25 anos, foi so-
corrido com suspeita de fratura no 
fêmur, braço e costela. Por conta 
da altura da ribanceira, ele preci-

sou ser resgatado pelo Corpo de 
Bombeiros. Já o passageiro, de 22 
anos, sofreu apenas escoriações.

As vítimas receberam os primei-
ros atendimentos no local e de-
pois, foram levadas para o hospital 
de Salinas. O caminhão seguia de 
São Paulo para o estado da Bahia 
e estava carregado com pedras de 
cerâmica.

Houve derramamento de óleo 
na pista e os bombeiros jogaram 
serragem para eliminar o risco de 
derrapagem.
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Produtor garante mais 
alimento para o rebanho 
e ânimo para seguir na 
atividade leiteira

Produtores de MG poderão 
renegociar o crédito rural

Brasil abre 20º mercado em 
2024

Há pouco menos de dois anos, 
Jair Ribeiro dos Santos tomou mais 
uma de tantas importantes decisões 
que impactariam o rendimento do 
seu negócio. O pequeno produtor 
rural do município de Lagoa dos Pa-
tos passou a investir tempo, dinhei-
ro e conhecimento na atividade da 
bovinocultura de leite. E os resul-
tados, até aqui, com apoio preciso 

da Fundação Credinor e Sistema 
Faemg Senar, através do Programa 
de Assistência Técnica e Gerencial - 
ATeG, não poderiam ser melhores. 
Jair Ribeiro ganhou mais ânimo e vê 
um bom futuro na atividade.

“Eu tirava pouco leite e resolvi 
ampliar. Logo após passei a contar 
com a técnica de campo do pro-
grama ATeG na assistência aqui na 

Agricultores familiares, produ-
tores de médio porte e os demais 
produtores rurais de Minas Gerais 
com atividade produtiva de bovi-
nocultura de corte e de leite, cuja 
renda tenha sido prejudicada por 
adversidades climáticas ou difi-
culdades na comercialização em 
função de redução dos preços de 
mercado, poderão renegociar as 
parcelas relativas ao crédito rural 
de investimento. O prazo para for-
malização da renegociação vai até 
31 de maio deste ano.

A Resolução nº 5.123/2024, 
do Conselho Monetário Nacional, 
foi publicada nessa segunda-feira 
(1º/4), no Diário Oficial da União. A 
medida altera o Manual de Crédito 
Rural (MCR) e autoriza a renegocia-
ção de até 100% do principal das 
parcelas – vencidas ou vincendas 
no período de 2 de janeiro a 30 de 
dezembro de 2024 – que apresen-
tem situação regular até 30 de de-
zembro de 2023.

O texto ainda destaca que os 
produtores rurais que possuam 
operações de crédito rural com 
parcelas previstas para pagamen-
to em 2024 referentes a produtos, 
atividades e regiões não abrangidas 
nos termos da resolução poderão 
solicitar a renegociação em casos 
especiais, caso tenham dificulda-
des para realizar o pagamento em 
função das situações descritas na 
publicação.

Entretanto, interessados na 
negociação devem pagar, no míni-
mo, o valor referente aos encargos 
financeiros contratualmente previs-
tos para o ano de 2024, particular-
mente os encargos das parcelas com 
vencimento agendado até a data de 
formalização da renegociação. Após 
a formalização, os encargos contra-
tuais relativos às demais parcelas do 
ano devem ser pagos até as respec-
tivas datas de vencimento.

As parcelas cuja renegociação foi 
autorizada são aquelas relacionadas 

O Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) anunciou a aber-
tura do mercado russo para ovos 
e produtos derivados do Brasil, 
marcando a 20ª abertura de mer-

cado neste ano e a 98ª desde o 
início do terceiro mandato do pre-
sidente Lula. Essa conquista segue 
a aprovação sanitária anunciada 
pelo governo russo, que agora 

fazenda. Tem sido uma luz para mim, 
que sou pequeno produtor. Esses 
resultados iniciais dão ânimo extra. 
Normalmente trabalhamos muito no 
escuro, deixamos de fazer muita coi-
sa, temendo prejuízos, por não fazer 
bem o cálculo gerencial do negócio”, 
explica Jair Ribeiro.

Com investimentos na estrutura-
ção da fazenda e maior técnica para 
o trato com os animais, o pequeno 
produtor conseguiu chegar na marca 
de 100 litros de leite por dia, que são 
comercializados para laticínios. “Era 
um produtor que antes tirava 50 li-
tros/dia. Hoje dobrou sua produção 
com a mesma quantidade de ani-
mais, apenas corrigindo operações 
do dia a dia e manejo alimentar”, 
afirma a técnica de campo Lavínia 
Francine.

PLANEJAMENTO

A técnica de campo destaca que 
as estratégias de produção e reserva 
de alimento foram pontos primor-
diais para a evolução do negócio do 
seu Jair Ribeiro em tão poucos me-
ses; ele está no Programa ATeG há 
cerca de um ano. No início da assis-
tência, em 2023, o fornecimento da 
silagem para as vacas foi trabalhada 
abaixo do mínimo de ingestão de 
volumoso necessário, fazendo com 
que houvesse um impacto negativo 
no leite e uma preocupação para 
manter a alimentação dos animais 
em dia. Agora, sobra tranquilidade 
para seguir evoluindo.

“Em outubro de 2023 nós fize-
mos o planejamento de volumoso 
para, assim, plantar a quantidade 

ideal para o fornecimento adequado 
aos animais. Isso foi essencial para 
dar mais tranquilidade ao produtor, 
pois a produção estimada da sila-
gem irá durar em média sete meses, 
pegando o período crítico de baixa 
precipitação de chuva da região”, 
pontua Lavínia Francine.

A felicidade foi tamanha com o 
bom resultado da produção de ali-
mento do rebanho, que Jair e Lavínia 
fizeram questão de registrar o mo-
mento. Em meio ao grande plantio 
de sorgo, quase não se consegue 
ver o produtor rural. “O dia a dia 
do produtor é feito de muitos desa-
fios. Muitas vezes precisamos fazer 
milagres, mas vamos acreditando e 
fazendo. Porém, é preciso de técnica 
também. Nesse ano soube aproveitar 
o período de chuva, que ainda está 
curto, para plantar com mais técnica 
e garantir alimento”, fala Jair Ribeiro, 
com orgulho.

“Realizar junto com o produtor 
o planejamento de volumoso foi 
um passo fundamental para que ele 
tivesse a percepção da importância 
da gestão dentro da atividade. Na fal-
ta deste volumoso, seria necessário 
realizar uma compra externa, o que 
acarretaria num maior custo para o 
produtor”, completa Lavínia.

Apesar do cenário atual do preço 
do leite e todos os desafios comer-
ciais, a perspectiva do produtor é 
seguir crescendo para solidificar o 
negócio. “Leite é rotina, é todo dia. 
Muitos querem deixar a atividade, 
mas eu tenho objetivo de seguir 
evoluindo. Quero atingir 300 litros 
de leite por dia”, finaliza o produtor 
rural. (Ricardo Guimarães)

a operações de crédito rural contra-
tadas com recursos controlados por 
fundos constitucionais de financia-
mento regional, do Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ), do Programa Na-

cional de Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp), dos Programas 
com Recursos do BNDES, além da-
quelas contratadas com recursos de 
outras fontes pelo Tesouro Nacio-
nal. (Governo Federal)

Resolução que autoriza renegociação foi publicada nesta segunda-
feira, 1º de abril. Prazo para formalizar os pedidos vai até 31 de maio

permite as exportações desses pro-
dutos brasileiros, com a ressalva de 
que dependem da habilitação dos 
estabelecimentos.

A abertura desse novo mercado 
tem o potencial de fortalecer ain-
da mais o comércio bilateral entre 
Brasil e Rússia, além de reforçar a 
confiança internacional no sistema 
brasileiro de controle sanitário. No 
ano de 2023, as exportações agríco-
las para a Rússia ultrapassaram US$ 
1,25 bilhão. Especificamente no 
setor de ovos, o Brasil contribuiu 
significativamente para o mercado 
internacional, exportando cerca de 
50 mil toneladas, totalizando US$ 
186 milhões em vendas.

Agora, o agronegócio brasileiro 
amplia suas oportunidades com a 
abertura deste mercado, somando 

um total de 20 novas aberturas em 
15 países ao redor do mundo so-
mente neste ano. Desde o início de 
2024, novos mercados foram aber-
tos em todos os cinco continen-
tes, abrangendo uma variedade de 
produtos que vão desde embriões 
e sêmen bovinos até produtos de 
reciclagem animal e café verde.

O secretário de Comércio e Re-
lações Internacionais do Mapa, Ro-
berto Perosa, destacou a importância 
dessas conquistas para a economia 
brasileira: “As diversas cadeias agro-
pecuárias podem tirar proveito dos 
novos acessos ao mercado, que se 
traduzem em desenvolvimento sus-
tentável para todos os participan-
tes, além de promover a geração de 
renda e riqueza tanto para o Brasil 
quanto para o setor.” (Canal Rural)

DAVIDSON BARBOSA 
DANTAS JÚNIOR

BACHAREL EM ADMINISTRAÇÃO 
DE EMPRESAS, CONSULTOR E 

EMPREENDEDOR EM INTERMEDIAÇÃO 
DIGITAL

O pico da pandemia da 
COVID-19, ocorrido em 2.020, 
obrigou o mundo empresarial 
a reinventar as relações transa-
cionais.

Anteriormente a este mar-
co, mesmo antes do início da 
pandemia,  como consultor, já 
identificava uma nova tendên-
cia mundial e que já estava ga-
nhando força no Brasil que já 
estava acontecendo em Montes 
Claros e que, através de troca, 
o antigo escambo, criava opor-
tunidade para que as pessoas e 
empresas, através de bens sem 
uso ou com necessidade de 
atualização, faziam trocas com 

outros bens que na maioria das vezes melhoravam o status mas po-
deriam gerar alguma dificuldade na poupança e no fluxo de caixa e 
tinham como lema “A REVOLUÇÃO DO CONSUMO”.

 Com a chegada do pico da pandemia foi tomada a decisão de 
colocar o projeto no mercado, por acreditar que com as dificuldades 
de realização de transações financeiras presenciais e a diminuição ex-
pressiva de circulação de moeda, faria com que a plataforma de inter-
mediação de negócios fosse a solução para crise que ali se instalava. 

Porém, historicamente não há registo que gerações antecedentes 
tenham vivido uma crise de ordem sanitária tão avassaladora com 
influência tão negativa ao mercado financeiro, invertendo a ordem 
financeira, fazendo com que os bens de consumo e serviços se tor-
nassem de difícil acesso e os seus preços exorbitaram e, por outro 
lado, a renda da população foi reduzida drasticamente causando de-
sequilíbrio que exigiu do poder público ações emergenciais diversas. 

Esse período de zona cinzenta nos trouxe esse grande desafio: 
Como fazer empresas pudessem continuar produzindo comprando 
matérias primas e serviços e vendessem os seus produtos e serviços? 
Ascendeu uma luz de que através de uma nova ordem, em que as 
transações multilaterais digitais poderia contribuir para suprir a ne-
cessidade financeira, observando o que disse o pensador Friededrich 
Nietzsche: “ Aquilo que não me destrói me fortalece”, a solução para 
o desafio ali instalado poderia vir através da experiência adquirida 
ao longo de quase 20 anos atuando como consultor econômico fi-
nanceiro e, a partir disso, oferecer para aquele cliente um fomento, 
através de um novo modelo de negócios que proporcionaria para ele 
um arranjo financeiro e produtivo que pelos meios convencionais 
ele não teria.

O modelo foi implementado com a captação de ¬¬¬50 empre-
sários, de todas as áreas de negócios, com concentração na constru-
ção civil, agropecuária e educação, a plataforma atuou como uma 
ferramenta de fomento com as transações sendo totalmente contro-
ladas e, após este período de 3 anos, foi validado o modelo, criada a 
ferramenta de controle na rede e com o lema “A REVOLUÇÃO DOS 
NEGÓCIOS”.

Já consolidado e testado a plataforma CONECTA BUSINESS já se 
encontra em operação a quase 4 anos, tem 180 associados, já inter-
mediou diversas operações e está em uma nova faze de expansão 
para todo o norte de Minas e para o estado da BAHIA, mas sem per-
der o compromisso de ser uma ferramenta de fomento para todos os 
empreendimentos que precisam de uma solução inovadora e eficaz 
nesse momento de crise em que nossa economia ainda sofre com os 
reflexos deixados pela COVID19.

Está colunista na empresa Conecta Business, posa com o 
casal anfitrião Patrícia Fagundes e Davidson Júnior.

 

Foi realizado em Montes Claros nesse último sábado, 23/3, o 
curso de memorização da Bíblia organizado pela colunista 

social Drika Queiroz e ministrado pelo pastor Cornélio 
Augusto. Nesta foto a organizadora posa com o pastor e sua 

esposa Hilda Yuly. O casal veio de Belo Horizonte somente 
para ministrar. Eles vestem camisetas fabricadas pela Tribo 

Social por Vera Lôpo.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo
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Sérgio chega à casa da serra e tenta interromper a reconstituição do assassinato de 
Bruno. Vilma fica surpresa ao descobrir que Roberto é filho de Petrúcio. Calixto diz a Ro-
berto que precisará de uma alta quantia para livrar Helena de seus crimes. Com a ajuda de 
Mário, Natália se lembra de quem tirou a vida de Bruno. Vilma confronta Roberto. Adriana 
revela a todos que Sérgio é o pai de Ísis.

Paulina e Brenda manipulam Laurinha e Pudim. Jéssica se desespera ao pensar que 
Luca pode perdoar Electra. Lulu flagra Andrômeda e Chicão juntos. Guto passa mal 
ao receber carinho de Lupita. Paulina tenta constranger Vênus durante o jantar. Elisa 
segue Júpiter. Laurinha e Pudim ofendem Vênus após ver as notícias sobre sua prisão, 
e Tom se irrita. Elisa flagra Júpiter na frente do casarão. Luca conta para Murilo que 
reatou com Electra.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio sugere a Pastor Lívio que comunique a Egídio que não haverá casa-

mento. Zinha continua evitando conversar com Lu. Eliana pede a Damião que a ensine a 
lidar com a montaria do cavalo. Venâncio revela a Augusto que Buba é uma mulher trans, 
e o irmão o aconselha a contar a verdade a José Inocêncio. Augusto emociona Zinha ao 
falar sobre a morte de Jupará. João Pedro e Sandra visitam o centro de estudos do cacau. 
Egídio acusa Pastor Lívio de ter tomado partido de José Inocêncio. 

Bernardo diz para Glaucia que Téo é neto de Leandro e que o menino tem o 
direito de ver o avô. Glaucia fala para Téo que ele é muito esperto por querer entrar 
para a família e alega para Bernardo que Téo é um filho bastardo. Bernardo afirma 
que, se ela repetir isso novamente, ela pode esquecer a relação com ele. Fausto fica 
desesperado com o sumiço dos livros e confronta Dimitri, Ellen, Ian e Nath. Na aca-
demia, Mauro treina com Mariana. Laura chega e dá um beijo em Mauro. 

Gloria Pires é fada-madrinha? Atriz 
ajudou ex-galã a ser protagonista de 
‘Desejos de Mulher’ em 2002; saiba 
quem é

Eliana está fora do SBT: até quando 
apresentadora fica no ar após anunciar 
fim do contrato após 15 anos?

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 EntrEtEnimEnto

Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Desejos de Mulher’, agora no ca-
tálogo do Globoplay, tem ator sumi-
do que entrou na trama por causa de 
Glória Pires. Mate a curiosidade!

Gloria Pires foi a atriz que incen-
tivou a escalação de Daniel Del Sarto 
como protagonista da novela Desejos 
de Mulher

Daniel Del Sarto foi Nicolau na 
novela Desejos de Mulher, da Rede 
Globo, que chega ao Globoplay

Daniel Del Sarto e Regiane Alves 
formaram par romântico na novela 
‘Desejos de Mulher’ em 2002

Renzo Di Marco (Daniel Del Sarto) 
e Natasha (Marjorie Estiano) em tem-
porada de Malhação

Gloria Pires e Regina Duarte foram 
irmãs na novela Desejos de Mulher, 
da Globo, que chegou ao catálogo do 
Globoplay

A entrada de ‘Desejos de Mulher’ 
no Globoplay traz algumas curiosi-
dades bastante interessantes. Gloria 
Pires , que considerou a novela ‘frus-
trante’, foi uma espécie de fada-ma-
drinha de um ator que fez muito su-
cesso no início dos anos 2000.

Daniel Del Sarto, de 49 anos, es-
treou na novela de Euclydes Marinho 

como Nicolau, um jovem que vivia 
um triângulo amoroso com as perso-
nagens de Mel Lisboa e Regiane Alves 
.

Recentemente, o ator, que está 
sumido da telinha desde 2016, lem-
brou os graves problemas da obra. “A 
novela não teve a audiência esperada. 
Foi depois de ‘As Filhas da Mãe’ que 
não estava bem. Anteciparam a nossa 
estreia, então era horário de verão, 
novela das 7. Mas não teve uma coi-
sa assim direta: ‘trabalho de fulano 
não está legal’, disse, como divulgado 
no site UOl, que, apesar da situação, 
recorda com carinho do trabalho. “A 
novela era muito bacana! Você vê um 
elenco incrível. Rodrigo Hilbert tam-
bém estava começando lá e foi muito 
incrível fazer.”

Mas onde entra Gloria Pires nesta 
história? Daniel Del Sarto recordou 
que a direção da novela estava reali-
zando um teste por fora por não se 
sentir satisfeito com o ator escolhido 
naquele momento. Foi então que Da-
niel foi convidado para tentar uma 
vaga na novela, em que precisou de-
corar um texto gigante no Mirante do 
Leblon.

Para sua aprovação na trama, a 
veterana, que saiu recentemente de 

‘Terra e Paixão ‘ e da reprise de ‘Mu-
lheres de Areia’ como Ruth e Raquel, 
ajudou na decisão final. “Depois fi-
quei sabendo que ela (Graça Motta) 
foi para o Projac com aquela fita. Ela 
ficou muito impressionada e tentou 
vender a ideia para o Dennis (Carva-
lho). O Euclydes curtiu. A Gloria Pires 
curtiu também, ela era uma perso-
nagem importante da novela, a pro-
tagonista. Eles então me chamaram 
para fazer mais outros dois testes no 
Projac.”

Por onde anda Daniel Del Sarto?
Além de ‘Desejos de Mulher’, Da-

niel Del Sarto participou de ‘Kubana-
can’ e ‘A Turma do Didi’ ainda na Glo-
bo, mas seu último papel em novelas 
foi em ‘Cúmplices de um resgate’, no 
SBT, em 2016. Desde então, o artista 
tem se dedicado ao teatro e apresen-
tações musicais.

“Quando a gente homenageia as 
trilhas de novelas, digo que estava 
muito feliz em 2002, porque estava 
vivendo meu primeiro protagonista 
na Rede Globo e tinha uma música 
incrível. É uma música que sempre 
a plateia canta a letra inteira que é 
‘Epitáfio’, que era a música tema do 
Nicolau.”, recorda com carinho.

Ambas as partes expressam de for-
ma legítima sua gratidão mútua e de-
sejam o melhor para o futuro. O SBT 
reforça ainda seu carinho e torcida pela 
apresentadora em quaisquer caminhos 
que ela pretenda seguir, e informa que 
as portas sempre estarão abertas para 
ela. Veja detalhes!

Eliana está fora do SBT: até quando 
apresentadora fica no ar após anunciar 
fim do contrato após 15 anos?

Eliana saiu ‘de portas abertas’, asse-
gura comunicado do SBT sobre fim do 
contrato

A apresentadora Eliana já negou 
que tenha recebido convite da TV Glo-
bo

Fora do SBT, Eliana já havia reforça-
do diversas vezes sua gratidão a Silvio 
Santos, responsável por ela se lançar 
como apresentadora

‘O SBT, sua diretoria e a Eliana 
anunciam hoje, de forma mútua e ami-
gável, a decisão da apresentadora de 
encerrar a sua sólida e bem sucedida 
parceria profissional’, revelou comuni-
cado

O SBT, sua diretoria e a Eliana 
anunciam hoje, de forma mútua e ami-
gável, a decisão da apresentadora de 
encerrar a sua sólida e bem sucedida 
parceria profissional com o canal em 

junho de 2024.

Em meio a rumor de ida para Glo-
bo, após quase 15 anos à frente de um 
programa consolidado e de grande 
sucesso, a artista decidiu que era o 
momento de uma nova fase com ou-
tros desafios profissionais, sem jamais 
esquecer os inúmeros dias de alegria, 
conquistas e aprendizados vividos na 
emissora.

Segundo o SBT, Eliana, que passou 
pela recente perda do pai, continuará 
sendo Madrinha do Teleton e faz ques-
tão de voltar a emissora para apresen-
tar o programa de arrecadação para a 
AACD. Ambas as partes expressam de 
forma legítima sua gratidão mútua e 
desejam o melhor para o futuro. O SBT 
reforça ainda seu carinho e torcida pela 
apresentadora em quaisquer caminhos 
que ela pretenda seguir, e informa que 
as portas sempre estarão abertas para 
ela.

Carreira de Eliana começou no SBT
A carreira de Eliana inicia-se na 

música, no final da década de 80; em 
1991, ela chega ao SBT para comandar 
programas infantis, e em sua primeira 
passagem pela emissora, permanece 
por 7 anos marcando uma geração de 
telespectadores mirins na TV. Em 1998, 

migra para a TV Record ainda coman-
dando infantis, até fazer a transição 
para o grande público em 2005, no co-
mando de um programa dominical que 
obteve êxito já em seu início.

O sucesso chamou a atenção de 
Silvio Santos que a convidou para re-
tornar ao SBT em 2009, estreando um 
programa que leva seu nome, para toda 
a família, com quadros diversos, repor-
tagens, diversão e muita emoção.

Famosos nacionais e internacionais 
passaram pelo programa dominical de 
Eliana

O programa Eliana comemora 15 
anos no ar tendo mostrado a versati-
lidade da apresentadora, que dentre 
inúmeras atrações, subiu ao Cristo 
Redentor, se aventurou por vários es-
tados pelo Brasil e mundo, mostrando 
sempre informação e cultura (Marro-
cos, Dubai, Capadócia, Galápagos...), 
entrevistou as mais importantes cele-
bridades do Brasil e do mundo como 
Hebe Camargo, Anitta, Sandy,Xuxa, An-
gelica, Diogo Nogueira, Justin Bieber, 
Kate Perry, Taylor Swift, Chris Evans (o 
Capitão America), Antonio Banderas, 
estrelas da TV, do cinema e o universo 
digital dos maiores influenciadores.
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Cruzeiro tem final, estreias e dois 
clássicos com Atlético em abril

Atlético tem maratona em abril com final e 
estreias em Libertadores e Brasileiro 

Começou nesta segunda-feira 
(1º/4) o quarto mês de tempora-
da do Cruzeiro. Abril promete ser 
movimentado para a Raposa, que 
jogará duas vezes com o rival Atlé-
tico, decidirá o Campeonato Minei-
ro e terá pela frente as primeiras 
rodadas da Copa Sul-Americana e 
do Campeonato Brasileiro.

Serão oito partidas em 30 dias. 
Além do Galo, o time celeste en-
frenta Botafogo, Internacional, 
Vitória, Universidad Católica-EQU, 
Alianza Petrolera-COL e Unión La 
Calera-CHI nesta sequência

Cruzeiro terá final e duas es-
treias pela frente

O primeiro desafio do mês 
será internacional. Universidad 
Católica e Cruzeiro duelam nes-
ta quinta-feira, a partir das 21h, 

no Estádio Olímpico Atahualpa, 
em Quito, no Equador. Depois, 
a Raposa joga contra o Atlético 
em casa, pelo duelo de volta da 
final do Mineiro. O embate será 
no próximo domingo, às 15h30, 
no Mineirão. A ida terminou em-
patada em 2 a 2. Já a estreia do 
Brasileirão será diante do Botafo-
go, no Gigante da Pampulha, em 
13 de abril (sábado). O horário da 
partida da primeira rodada ainda 
não foi definido.

CALENDÁRIO COMPLETO

Universidad Católica x Cruzei-
ro, no Estádio Olímpico Atahual-
pa, em Quito, pela Sul-Americana 
(dia 4/4, às 19h)

Cruzeiro x Atlético, no Minei-

rão, em BH, pelo Mineiro (dia 7/4, 
às 15h30)

Cruzeiro x Alianza Petrolera, 
no Mineirão, em BH, pela Sul-A-
mericana (dia 11/4)

Cruzeiro x Botafogo, no Minei-
rão, em BH, pelo Brasileirão (dia 
13/4)

Fortaleza x Cruzeiro, no Caste-
lão, em Fortaleza, pelo Brasileirão 
(dia 17/4)

Atlético x Cruzeiro, na Arena 
MRV, em BH, pelo Brasileirão (dia 
20/4)

Unión La Calera x Cruzeiro, 
no Estádio Sausalito, em Viña del 
Mar, pela Sul-Americana (dia 23/4, 
às 19h)

Cruzeiro x Vitória, no Minei-
rão, em BH, pelo Brasileirão (dia 
27/4) (NO ATAQUE)

O mês de abril será cheio para 
o Atlético. A equipe tem calendário 
pesado pela frente, com a decisão 
do Campeonato Mineiro, além das 
estreias pela Copa Libertadores 
e pelo Campeonato Brasileiro. O 
Galo entrará em campo oito vezes 
neste mês. Só nesta semana, o alvi-
negro já encara o primeiro adver-
sário na fase de grupos da Liberta-
dores, o Caracas, da Venezuela, e o 
Cruzeiro, no fim de semana, pela 
final do Estadual.

Além dos dois, o Atlético preen-
che a agenda com confrontos dian-
te de Rosario-ARG, Corinthians, 
Criciúma, Cruzeiro, Peñarol-URU 
e Cuiabá.

ESTREIA NA LIBERTADORES

O primeiro compromisso do 
mês é pela Libertadores. O Atléti-
co estreia diante do Caracas, nesta 
quinta-feira (4/4), às 19h, no Esta-
dio Olímpico de la Universidad 
Central de Venezuela, pela primei-
ra rodada do Grupo G. No domingo 
(7/4), encara o Cruzeiro, às 15h30, 
no Mineirão, pela final do Mineiro. 
O jogo de ida terminou empatado 
em 2 a 2. Vale lembrar que a Ra-
posa tem a vantagem do empate, 
por ter feito a melhor campanha 
na primeira fase. A estreia no Bra-
sileiro será diante do Corinthians, 
no sábado (13/4), na Neo Química 
Arena. A partida, contudo, ainda 
não tem horário definido.

4/4 – 19h – Caracas-VEN x Atlé-
tico, Estadio Olímpico de la Univer-

sidad Central de Venezuela, pela 
Libertadores

7/4 – 15h30 – Cruzeiro x Atlé-
tico, no Mineirão, pela final do 
Mineiro

10/4 – 19h – Atlético x Rosario-
-ARG, na Arena MRV, pela Liberta-
dores

13/4 – Corinthians x Atlético, 
na Neo Química Arena, pelo Bra-
sileiro

17/4 – Atlético x Criciúma, na 
Arena MRV, pelo Brasileiro

20/4 – Atlético x Cruzeiro, na 
Arena MRV, pelo Brasileiro

23/4 – 21h – Atlético x Peñarol-
-URU, na Arena MRV, pela Liberta-
dores

27/4 – Cuiabá x Atlético, na Are-
na Pantanal, pelo Brasileiro (NO 
ATAQUE)
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Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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SERÃO OITO HORAS de festa, que começará as 13h30 e 
terminará à noite. Com muitas luzes no salão, vista ma-
ravilhosa do alto do Ibituruna da cidade, buffet farto co-
mandado por Mariluce Pimenta, cerveja Amstel jorrando, 
o famoso Flain Shoe Bar comandado pelo Halan Borges, o 
CAFÉ DO LÚ, uma decoração TROPICAL maravilhosa fei-
ta pelo grande e talentoso CÉSAR COSTA, que sabe mesmo 
transformar um ambiente TROPICAL com flores exóticas, 
palmeiras e etc. Tudo sendo preparado para o próximo dia 
27, que já vem chegando e marcará como o primeiro evento 
social de alto gabarito, a acontecer no belíssimo salão do 
MIRANTE EVENTOS. MULHERES maravilhosas, estarão me 
prestigiando, inclusive a renomada médica dermatologista 
PRISCILLA MATOS PARRELA (foto), que estará vindo com 
seu esposo JOÃO MARCELO ANTUNES, num grande e ani-
mado grupo de Janaúba

NO ANO PASSADO, recebendo os amigos no painel da Im-
presilk: Leandro e Maxcilene Cotrim, o escritor Dário Co-
trim e sua esposa Julia. (fotogênio) 

SEMPRE ME PRESTIGIANDO como no ano passado (foto), 
estes amigos que amo muito: Hércules e Adriana Figueira 
Costa com a bela filha, a médica Carolina  (fotogênio)

NO ANO PASSADO e vão repetir no próximo dia 27, Arman-
do e Tania Martins Figueiredo, que residem em Belo Hori-
zonte e prometem vir com animado grupo

FLASH da amiga, AURORA QUADROS saboreando o famoso 
pastel de Belém, em Portugal, onde está curtindo tempo-
rada

UM PAPAI ORGULHOSO: meu afilhado de casamento Wil-
son Parrela que está curtindo Miami com Ana Elisa, num 
momento com seus dois belos filhos, Alexandre e Rodrigo 

TWO NIGTHS DO SAMBA, que com seu excelente voca-
lista Vitão (foto), que sabe animar uma festa como ninguém 
com seu gingado e excelente voz, estarão encerrando a Fei-
joada do Theo. Teremos também outra banda super famosa 
ou seja LUCIANO PACCO com seu ‘baile’, brindando a todos 
com musicas dos anos dourados, principalmente dos 70 e 
80, O FORRÓ DA VIVI, uma famosa DUPLA SERTANEJA e 
para começar o DJ YAN RODRIGUES. Serão muitas horas de 
agito, com PALCO ILUMINADO E SOM da importante em-
presa VISION, que comanda os bailes de formaturas daqui 
do Norte de Minas e da Bahia. O SORTEIO nos intervalos 
dos shows e muitas outras surpresas estarei anunciando 
nas próximas colunas. Na semana que passou estive reu-
nindo com os amigos NANDO NOBRE da ‘Vision’, Rogério e 
Sérgio da GÊMEOS PRODUÇÕES, o empresário DUÍ MACE-
DO, no restaurante Mapa de Minas, onde discutimos sobre 
a organização da FEIJOADA DO THEO. Pois eles estão me 
ajudando na mesma 

A VOX conexão continua dando show, no sistema de 
internet, e melhorando cada vez mais e por isso mesmo, 
tem sido a preferida das maiores empresas das residên-
cias por toda grande Montes Claros. Aplausos para a di-
nâmica turma da VOX... 

DE REPENTE o esporte Beach Tennis, caiu mesmo 
no gosto de todos, com festas, campeonatos, prêmios e 
quadras modernas em vários locais da cidade, inclusive 
a quadra do jovem empresário ARAMIS MAMELUQUE 
FILHO, que possui uma quadra de futebol Society em 
sua arena na frente da lagoa da Pampulha, com espaço 
para eventos, piscina e tudo mais... 

OS MORADORES do bairro IBITURUNA bem como 
dos condomínios próximos, estão revoltados com a ati-
tude do Município em liberar a construção de PRÉDIOS 
na grande área verde da rede da Cemig. SOU CONTRA, 
pois acho que deveriam termos uma revitalização da-
quele espaço para um PARQUE, JARDINS E ÁREAS DE 
LAZER. Mas os $$$ falam mais alto, né?

BRASIL À VENDA: Pelo menos 6,5 milhões de hecta-
res foram comprados por grupos estrangeiros de dife-
rentes países, nas cinco regiões do Brasil. E esses são os 
registrados em cartórios.

FRASE DE HOJE: Eterno é tudo aquilo que dura uma 
fração de segundos, mas com tamanha intensidade que 
se petrifica e nenhuma força consegue destruir. - Carlos 
Drummond de Andrade. 

Faltam apenas 26 dias para a festa mais esperada deste ano: 
‘FEIJOADA DO THEO’

CAMISETAS E CONVITES 
NESTA SEMANA, a ‘INOVAR UNIFORMES E CAMISETAS’ estarão 

entregando as esperadas CAMISETAS DA FEIJOADA DO THEO-
2024. E assim estarei lançando as mesmas nas boutiques ADA 
TREND, SÓ LUNA-SL STORE, SAPAZZIO E CYNTHIA MAISON. De-
pois vamos escolher uma loja no MONTES CLAROS SHOPPING e 
outra no SHOPPING IBITURUNA. Serão como sabem em número 
LIMITADO e como acontece há várias décadas, SÓ TERÃO ACES-
SO as pessoas que estiverem vestidas com a CAMISETA e entregar 
na portaria O CONVITE, que dará direito ao sorteio. Haverá como 
sempre a eficiente turma de seguranças da ‘VIGILLAR’. Como sa-
bem, na área externa do MIRANTE EVENTOS, possui um grande 
estacionamento, onde todos tranquilamente poderão deixar seus 
automóveis.... 

PAÍSES PREFERIDOS 
NADA DE HAVANA (Cuba), Caracas (Venezuela) ou Pyongyang 

(Coreia do Norte): o destino predileto dos servidores federais do 
atual governo é a glamourosa Paris. Segundo o próprio Portal da 
Transparência, a capital da França lidera a lista de viagens custe-
ada pelo bolso dos brasileiros, seguida das cidades Washington 
(EUA), Lisboa (Portugal), Buenos Aires (Argentina), Nova York 
(EUA) e Assunção (Paraguai). O total de levantamentos não leva 
em conta passeios de Lula, Janja & cia.

ENVELHECER 
O PROCESSO É INEVITÁVEL. Por mais que tentemos, todos 

nós iremos envelhecer. Mas nem todos da mesma forma. É por 
isso que alguns seres humanos, mesmo tendo a mesma idade, po-
dem apresentar diferentes sinais de envelhecimento. Os cientis-
tas acreditam que isso se deva à existência de diferentes padrões 
biológicos que determinam o ritmo em que cada um de nós vai 
ficando mais velho. Estes padrões são chamados de ageótipos.

MENOR NÍVEL 
HOJE não está fácil criar filhos, devido a mil problemas, não só 

financeiros, mas a situação atual do mundo. Não é mais como an-
tigamente, onde um casal tinha até 20 filhos. Hoje, ficam mesmo 
somente com dois, pois não podem deixar os primogênitos sem 
um irmão ou irmã. E com isso o Brasil registrou 2,54 milhões de 
nascimentos em 2022, uma queda de 3,5% na comparação com 
2021, quando o número foi de 2,63 milhões. Este é o quarto re-
cuo consecutivo no total de nascimentos do país, que chegou ao 
menor nível desde 1977. Isso vem acontecendo em quase todo 
planeta. 

A MAIOR MICARETA DAS GERAIS 
E O CARNAVAL baiano, será literalmente transferido para o 

Parque de Exposições, no próximo dia 13 de abril, com mais uma 
famosa BAIANEIRA, que é considerada como a MAIOR MICARETA 
DAS MINAS GERAIS. Comandado pelos dinâmicos Sérgio e Ro-
gério Athayde e agora com a participação também do jovem em-
presário de sucesso NANDO NOBRE, o evento será ainda maior e 
com uma infraestrutura jamais vista. Caravanas estarão vindo de 
cidadãs da região, atraídos pelo mega evento e os shows de Bell 
Marques, Parangolé, Xanddy Harmonia. Vamos nos encontrar lá, 
com certeza...

VAP & VIP


